

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 28 de julio de 1956.

Año LIX. - Núm. 5.023

SUMARIO

Ahorro, inversiones y expansión económica.

NOTAS Y COMENTARIOS

Economía y política.
Las necesidades industriales de Cataluña y la "Operación M-2".
El progreso por la energía.
Junta general de la Sociedad Ibérica de Gomas y Amiantos, "SIGA".

CORRESPONDENCIA

Carta de Cataluña.
Carta de Inglaterra.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Albacete, Oviedo, San Sebastián, Valencia, Valladolid y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

Juntas generales.—Dividendos e intereses.—Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Iberoamérica y extranjero.
Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCIÓN Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA
Semestre: 90 pts.; Año: 175 pts.; Corriente: 5,00 pts.
EXTRANJERO
Año 250 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalias, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

AHORRO, INVERSIONES Y EXPANSION ECONOMICA

La producción industrial ha aumentado en España, durante el año 1955, en un 9 por 100 con relación al año anterior; esto compensa la disminución de la producción agrícola que ha ocasionado el desfavorable factor climatológico. La renta se estima, aproximadamente, en 300.000 millones de pesetas, también en franco aumento con relación al año anterior. Si dirigimos una mirada retrospectiva se observa que nuestra expansión económica no sólo ha ido siempre en ascenso, sino que el ritmo, lento en los primeros años después de la liberación, se acelera de año en año en notable "reprise", que deja pequeños los anteriores avances. La observación de este hecho sugiere dos preguntas a todo aficionado al análisis del devenir económico. ¿Cómo se logra superar anualmente la marca anterior? ¿Un tal ritmo de expansión es susceptible de continuar indefinidamente, sin alto ni retroceso alguno?

Toda expansión económica es siempre fruto de los seculares factores capital, técnica y trabajo, en primer término. Si la producción crece no hay duda de que el rendimiento del trabajo mejora; es esta una cuestión que se ha debatido suficientemente. El trabajo debe dar todo su rendimiento no sólo poniendo empeño en trabajar, sino en trabajar bien. Cuesta acaso menos esfuerzo la buena labor que la mala; y el rendimiento deficiente redundará, en último término, en perjuicio del propio trabajador. Un buen elenco obrero es relativamente fácil de conseguir, como efectivamente se está haciendo, con las numerosas escuelas de formación profesional, cursos de productividad, etc. Si no se improvisa, su existencia no requiere plazos excesivamente largos. Aunque más costosamente, algo análogo se puede decir de la técnica. En un proceso de industrialización aún incipiente, como es el nuestro, no se precisan descubridores o inventores, sino, como primer eslabón, que la clase encargada de la dirección técnica asimile y se ponga al día en los últimos perfeccionamientos existentes en el mundo. Los doce mil automóviles fabricados en la nación durante el pasado año pregonan claramente cómo se capacitan nuestros técnicos; y hacen funcionar normalmente una industria que hasta fecha bien reciente no se había aclimatado en el país. Por último, el factor capital es, sin duda, el más caro de los elementos de trabajo. Las exigencias y necesidades de la alta calidad de los productos requiere una capitalización y unas inversiones abundantes, flúidas, fáciles; sin ello son inútiles el trabajo y la técnica. Como en las lides guerreras, no sólo hace falta valor de pecho y fuerza de brazo, sino también, y primordialmente, un armamento, verdadero capital de guerra, que haga posible el empleo de aquéllos. ¿Qué pueden hoy el valor y la fortaleza extrema contra el arma de alcance superior o el nuevo explosivo capaz de arrasar ciudades enteras? También en la lucha por la producción, verdadera guerra del tiempo de paz, nada puede el trabajo más esforzado ni la inteligencia más privilegiada sin un utilaje que permita la perfección que alcanzan los productos modernos. Si examinamos la capitalización más conocida, la que nutre la inversión en valores mobiliarios, se observa que ha sido en el año 1955 casi un 50 por 100 más elevada que en el año anterior, al pasar, en pesetas corrientes, de 17.504,4 a 25.756,7 millones de ellas, valores que corregidos a moneda de 1939 dan 3.188,9 y 4.465,2 millones, respectivamente. Cifras tales se prestan a la meditación. Un aumento de producción industrial de un 9 por 100 ha requerido un aumento de inversiones de casi el 50 por 100. ¿Cómo explicar este desfase? Sin duda, las cifras dadas como inversiones requieren una depuración; de los 25.756,7 millones de pesetas, que se dan como invertidos en valores mobiliarios, 16.723,8 corresponden a fondos públicos; son, por tanto, las

tres quintas partes lo que se ha llevado el Estado de la capitalización nacional; hay que creer que gran parte de ellos, posiblemente la mayoría, haya ido a nutrir el utilaje de las Empresas estatales o paraestatales, a través del I. N. I. unas veces, por medio del Instituto de Colonización otras, directamente a la Renfe en ciertos casos; todo ello es utilaje de la nación. Sin duda, también, otra parte ha recibido empleo menos ortodoxo, utilizándose para cubrir déficit presupuestario, o de las mismas explotaciones realizadas por el Estado. En uno y otro caso es ahorro que se volatiliza y vierte al consumo. De todos modos, y excluida, lo mismo en el año anterior que en 1955 las demandas del Estado, resulta que en este último año se invirtieron entre nuevas acciones, dividendos pasivos y obligaciones industriales 8.852,9 millones, y en 1954, 7.379,2; el aumento es, por tanto, de un 20 por 100 para una subida del nueve en la producción. Como lo realmente invertido por el Estado en sus empresas no haría bajar sino más bien subir esa diferencia, por el inevitable mayor coste de toda empresa actuada por burocracia a que tantas veces se ha aludido, las cifras confirman sobradamente la afirmación de que el factor capital es el más caro de los elementos de la producción. Además del más caro, es el más difícilmente imprevisto. El aumento de producción industrial logrado tiene otra faceta que contribuye a explicar la mayor necesidad de capitales que se acusa. El número índice del precio de las primeras materias para la industria refleja un aumento de 24 puntos, que supone un 5 por 100 de subida; mientras los productos agrícolas, a pesar de haber sido un año no bueno agrícolamente, montan sólo el 3 por 100.

El precio de las materias primas debe cubrirse con el precio del producto, pero mientras éste no sale, ha de aportarlo el capital. Una vez en marcha el proceso de expansión económica, ¿puede nadie imaginar que en lo sucesivo hagan falta menos capitales? Evidentemente, no. Las inversiones habrán de ser cada vez más cuantiosas. No se

trata sólo de producir, sino de obtener buenas calidades y, sobre todo, de conseguir precios bajos que permitan la competencia en los mercados internacionales en ambas cosas; y esta sólo es posible con una renovación constante de las instalaciones. La industria existente, al fin y al cabo base de la que se está creando, necesita, perentoriamente, una modernización de máquinas y herramientas, imposible de realizar con los precarios fondos de amortización con que cuentan; las aportaciones habrán de ser dobles, tanto para crear nuevas industrias como para poner al día las antiguas. No sería prudente malograr una producción emprendida con tanto entusiasmo y bajo brillantes auspicios.

Del mismo modo que en la escolástica de Santo Tomás, los razonamientos lógicos conducen a demostrar la existencia de Dios, el silogismo económico lleva sin remedio a la necesidad de capitales. Pero el viaje de regreso no está tan claro, como no lo está en aquélla. Convencidos de la existencia del Todopoderoso y reconocido como el Ser necesario sin el cual nada es posible, se llega a las puertas de la Fe. Cuál sea la doctrina o revelación de Dios, cuáles los principios religiosos y los preceptos de ellos derivados, todo esto hay que creerlo a ciegas, aquí el razonamiento se estrella contra lo que está por encima de la razón; aun creído, no es, muchas veces, sencillo ponerlo en práctica y observar puntualmente lo que se cree. Si todo razonamiento económico viene a corroborar la imprescindible necesidad de capitales; cómo se hayan de formar estos, hasta qué punto es imprescindible fomentar el ahorro y hasta qué otro hay necesidad de crear capacidades de compra; si es conveniente dejar algún respiro, cierto descanso, al proceso de industrialización y hasta consentir algún momentáneo retroceso que deje hueco a indispensables reajustes, todo esto requiere un tacto y una observación atenta y constante de los hechos; más difícil que comprender lo indispensable de la formación de los capitales.

Notas y comentarios

Economía y política.

Es sabido, que a raíz de las elecciones celebradas en Islandia, el Gobierno de este país ha notificado al de los Estados Unidos su deseo de ver evacuar las bases militares allí establecidas. Se sabe también que estas bases fueron creadas con arreglo a una convención islandonorteamericana, y dentro del cuadro de la NATO. Cumpliendo lo ofrecido, los americanos han invertido en ellas los capitales necesarios, y gastan lo preciso para el sostenimiento en la isla de unos 6.000 hombres aproximadamente.

Se preguntan las gentes que no están en los secretos de la política internacional ni de las cancillerías, a qué puede ser debido, lo que a primera vista parece un incomprensible cambio. El flamante Estado soberano forma parte, físicamente, del mundo occidental, de donde se debe deducir, que alguna razón poderosa ha de haber para que el Gabinete islandés se haya decidido a semejante decisión. Y la que es política, resulta movida, finalmente, por una económica.

Islandia es un país poblado preponderantemente por pescadores. El núcleo principal de su población vive en la costa. Los ingresos básicos del país se lo proporciona la pesca. Su principal cliente era, antes de la guerra, la Gran Bretaña. Pero después, no sólo perdió este importante mercado, sino que ninguno de los países occidentales contribuyó a suplir semejante pérdida o a tomar o secundar alguna iniciativa que le proporcionara alguno equivalente. De semejante situación, no podía derivarse ningún bienestar social, y mucho menos económico, ni, por tanto, en los electores, excesivas simpatías de entre los occidentales, por los Estados Unidos allí presentes, sin embargo.

Debía esperarse que Rusia, hasta la fecha contraria a la política de bases de los Estados Unidos, hiciera cerca de los islandeses la presión necesaria que puede hacer el que ha venido a resultar el único y gran cliente de su industria principal nacional.

En definitiva, los rusos no han hecho más en este caso que lo que vienen haciendo en casi todos los restantes en que los occidentales no parecen conducirse razonable y previsoramente. Le han hecho optar al proveedor, y como clientes casi únicos e importantes del mismo.

Es dudoso que los Estados Unidos vayan a aceptar dócilmente esa especie de ultimátum. Depende de las evoluciones que sufra su política exterior y la de los demás, sin excepción de la rusa. De momento sólo ha habido un toque de atención. Pero las fuerzas americanas han dado cierta pujanza a la economía islandesa. Y probablemente y, por lo menos, aún dentro de su carácter peculiar, producido beneficios que no son para menospreciar. Pero también sería posible que, como probablemente ocurrirá en el norte de África, en que las bases van a ser transferidas a Libia, las de Islandia fueran trasladadas a otro país y lugar, e incluso cedidas o desmanteladas.

* Lo que hagan los Estados Unidos es todavía dudoso. Porque además sería preciso conocer las cláusulas de la convención suscrita con los islandeses. Hoy, el desarrollo de los ingenios teledirigidos y las armas termonucleares, va restando importancia a la estrategia que representan las bases que tratan de sitiar al supuesto país agresor. Y prueba esto es la actitud de la mayor parte de los representantes del pueblo americano y de éste, partidarios de concentrar sus posibilidades financieras en el desenvolvimiento de sus propias bases de ataque y defensa, sea o no este el parecer de los militares del Pentágono.

La NATO no ha ganado nada con esta decisión islandesa. El Occidente vuelve a perder frente a Oriente. Pero el problema se ha de ver, desde el punto de vista de cada una de las partes interesadas. Se ha puesto en pie el nuevo Estado soberano de Islandia. Su economía, preponderantemente pesquera, no viene siendo sostenida por los occidentales. Se ha de admitir como natural que procure desarrollarla satisfactoriamente y como lógico que el cliente,

casi único, trate de utilizar al proveedor, aunque sólo fuera para proseguir por el camino de la demagogia diplomática y provechosa, que con tanto éxito viene siguiendo.

Las necesidades industriales de Cataluña y la "Operación M-2".

El crédito de un millón de dólares otorgado a la industria pesada y metalúrgica en general, de Cataluña, por el Ministerio de Comercio, coloca en primer plano de actualidad a la "Operación M-2", creada, como es sabido, para fomentar las exportaciones de manufacturados metálicos procedentes de dicha región y también para importar las materias que a la misma le son precisas.

Cataluña, la región más industrializada de España, ha respondido o, mejor dicho, respondió bien y pronto al proyecto, porque los resultados conocidos hasta ahora, no han podido ser más halagüeños. No solamente se ha logrado la finalidad básica de la "Operación", sino que se ha llegado a una paulatina y constante perfección productiva.

No ha mucho, en Sevilla, el Embajador de los Estados Unidos manifestó que son muchas las firmas norteamericanas que están dispuestas a dar las mayores facilidades posibles para la importación de equipos industriales y máquinas-herramientas modernas para abaratar los precios del consumo interior e incluso para ponernos en condiciones de competir con otros países. Indicó que había grandes posibilidades de abrir una corriente exportadora cuyo valor en divisas compensaría con creces los desembolsos de aquellas citadas importaciones.

La "Operación M-2", como las otras similares organizadas en Guipúzcoa, Vizcaya y Valencia, puede ser el punto de arranque de la industrialización de país, y a merced de la cual pueda proveerse la falta de equipos industriales de nuestras industrias. Hay multitud de factorías en España, pero especialmente en Cataluña, que no pueden producir más y mejor porque les falta la renovación de su utilaje anticuado por otro moderno. Claro que para ello se lucha con la falta de medios para financiar esta expansión, e incluso nos atrevemos a decir que el Estado, que en los actuales tiempos ha recibido la denominación de Estado-nodriz, acudiendo a remediar males que nosotros creemos más propios para ser resueltos por la iniciativa privada, no ha realizado todavía una política francamente proteccionista a favor de la industria metalúrgica. No se trata de incurrir en lo mismo que censuramos o discrepamos, sino de trazar un plan bien organizado para que determinadas industrias clave de dicho ramo puedan ser perfectamente equipadas, declarándolas, si es necesario o conveniente, de interés nacional. De esta forma se podría llegar a formar un ciclo completo de fabricación de mucha maquinaria "satélite"—maquinaria textil, tornos para talleres mecánicos, grúas, tractores, etc., para recoger solamente las más encontradas referencias de nuestro sistema económico—, con lo que se llegaría sucesivamente a una renovación del utilaje de las restantes industrias, independizándolas en una gran proporción de los suministros extranjeros. No defendemos el menor atisbo de socialización de Estado, ni siquiera pretendemos que la financiación proceda de los caudales públicos, ni aun en el caso que la intervención estatal se limitara al mero aval. Para esto consideramos mucho más indicada a la Banca que, con la creciente ascensión de sus depósitos, no habría de resultarle difícil destinar un pequeño porcentaje de sus inversiones a esta financiación a plazo un poco más dilatado de lo que suele conceder ahora, sin que por ello comprometiera su liquidez, previo el supuesto de que los créditos habían de ser solidamente garantizados.

Esta es la que nosotros definimos como misión principal de la "Operación M-2" y de las restantes parecidas. Pero la actualidad se ha centrado en ésta, y por ello nos referimos a la que está en curso en la laboriosa región catalana.

El progreso por la energía.

En 1870 la energía consumida en Europa occidental era de apenas 2.000 TWh (1 TWh de energía eléctrica = a 0,4 millones de toneladas de carbón). En 1913 era ya de 10. Bajó sensiblemente durante la guerra de 1918. Pero en 1929 llegó a 15., para regresar después a 11 hasta 1932, según el "World Energy Requirements in 1955 and 2.000". Hasta 1945 se mantiene en el nivel que tomó en 1929, para pasar a 2.600 en 1953. Este crecimiento no es bastante para el occidente de Europa que, en otro tiempo era exportador de energía y hoy falto de carbón y de otras fuentes de ella

recurre a la importación. Operación que resulta una considerable carga en su balanza y de que se beneficia hasta los propios Estados Unidos, que tenían abandonados sus yacimientos.

Con el desarrollo de las actividades industriales generales en Europa, siguiendo al crecimiento del consumo de sus manufacturas, ha crecido, según la C. E. C. A., la necesidad de energía. En 1953, por ejemplo, mientras en Estados Unidos, y por hombre, era de 25 toneladas por año, en equivalencia de carbón, en los países de O. E. C. E. era de ocho. Queda, pues, mucho camino que recorrer si queremos ser la unidad económica capaz de equilibrar su balanza sólo con aquella otra. ¿Cómo lo lograremos? ¿Quiénes serán los que puedan y deban contribuir con la proporción mayor? Holanda y Francia, por ejemplo, son productores relativamente importantes de petróleo bruto. Italia posee cierta riqueza en gases naturales (1 millón de metros cúbicos de gas natural = a 1,33 millones de toneladas de carbón). Sería razonable que de este conjunto reforzado se derivara un esfuerzo común. Porque en el momento presente es pequeña la proporción suya respectiva en el aprovisionamiento. En el Rhin y en el Escalda se hacen sondeos con buenas perspectivas. Pero con todo y con eso, no hay que hacerse ilusiones respecto a la posibilidad de alcanzar en fecha próxima y por el conjunto de fuentes explotables hoy—carbón y lignitos especialmente—(1 millón de toneladas de lignito = a 0,3 millones de toneladas de carbón), la saturación que el Occidente precisiaría. Porque es claro, que no hay que fiar demasiado de los gases naturales del petróleo (1 millón de toneladas de petróleo = a 1,4 millones de toneladas de carbón) y de la hidroelectricidad, que en nuestro Continente están próximos al máximo rendimiento.

De la energía nuclear se puede esperar auxilio práctico más allá del año 1875 en el actual momento. Pero queda por saber en qué proporción habrán crecido las necesidades. De 1948, época en la cual el consumo continental era de 525 millones de toneladas del equivalente en carbón, se ha pasado en 1954 a 886, y se calcula que en 1956 se alcanzarán las 780, y en 1975 las 1.000—según un documentado especialista y escritor belga.

¿Cuál será la contribución en estos días de los países integrantes de la "pequeña" Europa? ¿Qué papel le corresponderá algún día a nuestro país? Lo que no parece razonable es no seguir—como seguramente se sigue—este movimiento. Y lo que, en cambio, lo sería es ir adoptando medidas estimulantes para la iniciativa y el capital privado, que vayan orientando las explotaciones hacia un ordenamiento racional y productivo.

Junta general de la Sociedad Ibérica de Gomas y Amiantos, «SIGA».

En 1955 se incrementaron notablemente las ventas de sus manufacturas de goma.—El convenio con la firma inglesa Dunlop abre magníficas perspectivas al porvenir de "SIGA".

Presidida por don Félix Millet se ha celebrado recientemente la Junta general ordinaria de la Sociedad Ibérica de Gomas y Amiantos, "SIGA", acto al que asistió numerosísima concurrencia de accionistas.

En la Memoria presentada se señala el importante incremento en la venta de sus manufacturas registrado durante el ejercicio de 1955, aunque no se hayan alcanzado todavía los resultados apetecidos, fundamentalmente porque mientras se producía una elevación general en los precios, que llegó a adquirir caracteres alarmantes en el caucho, dicho aumento no pudo hacerse repercutir en las producciones por razón de la dura competencia existente en el mercado. Para hacer frente a esta situación, se inició con el presente ejercicio una política de revisión de precios que, aunque en principio sólo fué correspondida por algunos fabricantes, va siendo ya secundada por algunos, esperándose que pronto sea aceptada normalmente por todos. Por otra parte, la grave crisis del mercado textil afectó a la producción de la planta industrial que también explota la Sociedad en este ramo, impidiendo el desenvolvimiento deseado y que, paulatinamente, ha de lograr también. Estas han sido las causas que han motivado el que no se acordase dividiendo alguno a las acciones por el pasado ejercicio, a pesar de que la cuenta de resultados arroja un beneficio de 406.384 pesetas, que cubren los impuestos y da margen para destinar 40.628 pesetas a reservas, mientras que en el año anterior los resultados se cifraron solamente en 114.855 pesetas.

El Presidente, don Félix Millet, que se dirigía por primera vez a los accionistas, manifestó que persistían las desfavorables cir-

cunstancias en el negocio de los productos de goma como consecuencia de la extraordinaria competencia, por lo que no quería ocultar la realidad del deficiente balance presentado. Los gastos aumentan en proporciones muy importantes, por lo que la Sociedad dirige ahora sus principales esfuerzos a una mayor y mejor racionalización del trabajo, orientando la producción hacia determinados artículos básicos del ramo, y que por su especialización, hacen más difícil la competencia por parte de las pequeñas industrias, a veces de tipo familiar, que carecen de instalaciones adecuadas. Independientemente de esta mejor orientación de las producciones, es ya un hecho la puesta en vigor del contrato con la firma inglesa Dunlop Rubber Co. Ltd., conocida mundialmente, que comprende la colaboración técnica para la sección de artículos de goma. Se refirió a la baja valoración que tienen en el activo los terrenos y edificios de la Sociedad, cuyo valor es en la actualidad muy superior.

Participó, finalmente, a los accionistas la importantísima noticia tan esperada por todos, de haberle sido comunicado de palabra por la Superioridad, la concesión del permiso necesario a fin de poner en marcha los acuerdos derivados del convenio firmado el año pasado con Dunlop, al que nos hemos referido anteriormente, que tiene como objetivo principal la fabricación de neumáticos de automóvil, negocio que ofrece favorables perspectivas para el porvenir de "SIGA".

Los accionistas, que siguieron con la mayor atención las palabras del señor Millet, aprobaron por aclamación los acuerdos presentados por el Consejo, entre los cuales figuraba el nombramiento de don José María Tobalina Gorbea como Consejero de la Empresa. A petición de un accionista, se concedió un amplio voto de gracias para el Consejo, Gerencia y personal, saliendo los reunidos muy satisfechos por el halagüeño porvenir que se le abre a "SIGA" con la colaboración de la gran firma inglesa Dunlop.

Correspondencia

Carta de Cataluña

De nuevo la crisis de la industria textil algodonera preocupa a los industriales que siguen defendiendo, como mejor solución, la salida de manufacturados al exterior mediante primas y ayudas oficiales.—El español consume dos kilos y medio de algodón al año, habiendo disminuido también el promedio en otros países.—En agosto se iniciarán las obras del paseo Marítimo.—Las Agencias de Transportes de Barcelona.

Barcelona, julio.—Vuelve a adquirir un relieve de actualidad la crisis algodonera. Es natural que cuanto se relaciona con este importante sector económico, preocupe intensamente en Cataluña por radicar en esta región el 85 por 100 de la misma. La salida natural de la producción se está viendo reducida cada vez más, y la válvula de escape, que es la exportación, tropieza con serias dificultades.

Esta crisis se ha registrado ya varias veces en el presente siglo. La primera manifestación de este estado de cosas, o sea de la desproporción entre la producción y el consumo, procede de fines de siglos pasado, al perderse las colonias y, por tanto, los suministros que las factorías catalanas hacían regularmente para cubrir el consumo de aquéllas. Entonces ya hubo que idearse el cambio de mercados, buscando otros que sustituyeran a los que se perdieron. Hasta 1914, cuando la primera guerra mundial, la industria textil algodonera atravesó momentos difíciles, pero con motivo de los cuatro años de conflagración, la exportación volvió a ser una solución y una situación de prosperidad en la que las fábricas procedieron al recambio de maquinaria y equipos y aumento, por consiguiente, de la producción.

Los años que siguieron a la terminación del conflicto, hasta 1936, los excedentes y sus problemas tuvieron su encauzamiento con la creación de un Organismo, el Comité Industrial Algodonero, que mediante primas a la exportación, permitió abrir y mantener mercados consumidores en tanto que la legislación, entonces vigente, permitía reducir y parar maquinaria, regularizándose con ello la producción con la demanda.

Pasada la guerra nuestra, e iniciada la exterior, la industria algodonera volvió a conocer épocas fáciles y de prosperidad, mayores todavía que las inmediatamente posteriores al primer conflicto mundial. La necesidad de reponer los almacenes de las restantes regiones y la imposibilidad para los países beligerentes de dedicar a este sector las materias primas, la maquinaria y la contribución humana necesarias, permitieron el desarrollo, casi diríamos fabuloso, de la industria textil catalana, con proliferación de fábricas, grandes y medianas, que elevaron la producción a cifras impresionantes. Ahora, normalizada la vida industrial de los países en guerra, desde 1951, poco más o menos, el sector algodonero ha sentido nuevamente los efectos de un proceso de fabricación, financiación y consumo que necesita forzosamente de la exportación para su desenvolvimiento normal. La impresión unánime de los capitanes de esta industria, es que el nivel de vida de los españoles no es todavía lo suficiente alto para absorber la totalidad de la producción, pues el consumo de productos textiles en España es inferior al de 1930-36, y no solamente en España, sino también

en muchos otros países. Un español consume actualmente, según cálculos que se han hecho por los Directores de esta industria, dos kilos y medio de algodón al año, cifra muy baja para que pueda absorber la producción que sale de las fábricas. La exportación ofrece, como ya hemos indicado antes, serias dificultades. Aparte la competencia de los países situados más allá del llamado "telón de acero", existe la creciente industrialización de naciones que hace unos años se hallaban completamente al margen de este proceso fabril y que, por tanto, han dejado de importar. Por otra parte, y para terminar este comentario sobre la actualidad textil algodonera, hace tiempo se está debatiendo el tema de la renovación de la maquinaria y utilaje, cuyo valor, según estudios efectuados, se eleva nada menos que a cinco mil millones de pesetas, para lo que se gestionan créditos del Estado, a través del Ministerio de Industria y en forma de largos plazos.

Otra cuestión que está causando cierta alarma entre las respectivas Empresas, es la reciente Reglamentación del transporte por carretera que, de ponerse en práctica tal como está redactada, implicaría poco menos que la desaparición de las Agencias de transporte. Esta clase de industrias tienen mucho arraigo en Cataluña, pero principalmente en Barcelona, donde figuran inscritas en el censo correspondiente, un respetable número, abarcando considerables intereses en forma de vehículos y equipos de transporte, además del censo social en sus categorías administrativas y obrera. Tan importante ha sido la alarma, que las Empresas afectadas se reunieron en Asamblea en la Delegación Sindical, a la que asistieron más de un centenar de representantes de las mismas, tratándose ampliamente de la grave situación en que quedarían abocadas las Empresas dedicadas al transporte por carretera, en el supuesto de que prevalecieran los afanes monopolizadores que cada día se manifiestan con mayor intensidad y que pretenden convertir este ciclo comercial en instrumento de exclusivo beneficio para ciertos grupos financieros. La Asamblea terminó solicitando de la representación sindical interese la urgente convocatoria de una reunión nacional de Agencias de transportes para que puedan exponer ampliamente sus problemas y las soluciones viables correspondientes.

Una buena noticia, ésta de carácter urbanístico, es el anuncio de que para el próximo agosto van a iniciarse, por la Comisión de Urbanismo, las obras del paseo Marítimo, de cuyo proyecto hemos informado ampliamente a nuestros lectores en anteriores crónicas

BANCO DE GIJON

GIJON

(FUNDADO EN 1899)

Capital 15.000.000 de pesetas.

Reservas 31.500.000 —

CAJA DE AHORROS

Agencia urbana en el puerto exterior del Musel (Gijón).

Sucursales: Avilés, Luanco y Cuaño Santa Ana.

Delegación en Villaviciosa.

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.788)

desde esta región. Las obras van a comenzar en un lugar próximo a la prolongación de la Avenida del Emperador Carlos I. El proyecto abarca desde la Barceloneta al río Besós, y sus características principales serán: una acera, con árboles, de diez metros de ancho; una calzada de quince metros, una faja vegetal de tres y otra acera, para peatones, formando balcón sobre el mar, de diez metros de ancho construída, esta última, sobre pórticos de hormigón armado bajo los cuales se instalarán las casetas de baño. La longitud del paseo en el tramo que ahora va a construirse, será de unos setecientos metros, y su terminación se prevé para dentro de un año, aproximadamente, con un costo de veinte millones de pesetas, a cargo de la asignación que el Estado concede anualmente a la mencionada Comisión de Urbanismo. Como decimos al principio, una buena noticia.

P. MIRALLES

Carta de Inglaterra

La regulación del mercado huevero suscita grandes controversias.

Londres, junio.—Un proyecto para la regulación de la venta de huevos en Gran Bretaña ha suscitado amargas controversias entre los granjeros, economistas y políticos británicos; ha sido objeto de consultas durante cinco semanas, y los periódicos han publicado montones de cartas en pro y en contra.

Los patrocinadores de este proyecto que ha suscitado tanta controversia, son los Sindicatos de los Granjeros Nacionales, quienes aseguran que del 80 al 90 por 100 de sus afiliados se dedican a la avicultura. Sostienen que a través de amarga experiencia en los días anteriores a la última guerra, se ha comprobado la necesidad de la regulación del mercado huevero, en interés de los productores y de los consumidores. Se precisa un proyecto—afirman a fin de que los productores puedan hacer sus cálculos por adelantado con confianza, y a fin de que los consumidores puedan tener asegurado un suministro adecuado de huevos a precios razonables.

En resumen, en el proyecto se dispone el registro obligatorio de todos los avicultores con más de veinticinco aves ponedoras, y —con ciertas excepciones— todos sus huevos tendrían que venderse a través de los centros reguladores. Los dos argumentos principales en contra de este proyecto, según las consultas realizadas, parecen contradictorias. Un grupo de objetantes se opone al proyecto arguyendo que daría lugar a un monopolio. Otro grupo manifiesta, por el contrario, que no es lo bastante monopolístico, ya que no

habría control sobre las importaciones de Dinamarca, Holanda y otros países.

La respuesta de los promotores en descargo a la acusación de monopolio es que habría competencia, a causa de las importaciones, de los granjeros excluidos por explotar un reducido número de aves ponedoras, y de aquellos productores que venden al por menor y no se hallan incluidos en el proyecto.

Los que pretenden que la Junta Huevera fiscalice las importaciones solicitan, en realidad, la luna. Cualesquiera que sean los argumentos, es totalmente cierto que ningún Gobierno—sea cual fuere su contextura política—permitiría a una organización de granjeros fiscalizar las importaciones. Realmente, no es una política práctica, porque las importaciones constituyen un asunto de acuerdos comerciales internacionales, en los que sólo los Gobiernos pueden intervenir. Gran Bretaña no adquiere huevos en Dinamarca y Holanda porque no puedan producirse en las Islas, sino porque estas compras forman parte de su plan de comercio internacional. Esto no significa, sin embargo, que una Junta huevera no pueda influir en la política de importación. Es obvio que así ocurriría, como consecuencia de su organización del mercado y porque podría hablar con el Gobierno en su calidad de representante de la industria en conjunto.

Otro punto esgrimido por los contrarios al proyecto es que un huevo que ha de pasar por la central reguladora, no es tan fresco como el que se adquiere en la propia granja. Los promotores replican que el proyecto permitiría a todo el mundo comprar los huevos en la granja directamente para su consumo personal; pero no todas las amas de casa británicas pueden ir a las granjas a comprar los huevos. Solamente Londres consume unos 36 millones de huevos semanales, y es indudable que se precisa una organización para hacer llegar esta cantidad de huevos a la capital con la mayor rapidez y en las mejores condiciones posibles.

Si el proyecto pasa felizmente por las Cámaras de los Comunes y de los Lores, los 350.000 avicultores británicos tendrán la última palabra. Se hará una votación, y para que el proyecto se apruebe se necesita que por lo menos los dos tercios de los votantes se manifiesten a favor de su implantación. Los oponentes confían en que han suscitado la suficiente controversia para lograr que fracase, y hasta han creado una Sociedad, con oficinas en Londres, para continuar la batalla. Si el proyecto falla, los Sindicatos de Granjeros Nacionales y el Gobierno tendrán que dedicarse a pensar en algo nuevo.

J. G. STEWART

Los mercados de productos

Crecente demanda de carbones industriales y domésticos y tendencia alcista de los precios.—El presente período de vacaciones impone una menor actividad en la casi totalidad de los mercados de materias primas.—El mercado del cobre, influenciado por las huelgas de la siderurgia americana e industria automovilística británica.—Progresan las cotizaciones del plomo y cinc, que se benefician de las compras que realiza el Gobierno americano con destino a sus reservas estratégicas.—El Gobierno indonésico suprime el derecho de exportación sobre el caucho.—Reunión del Consejo Internacional del Azúcar.—La cosecha mundial de lana de 1955-56 se cifra en 4.815 millones de libras.

La tendencia alcista de los precios del carbón prosigue en todo el mundo. La demanda de carbones tanto industriales como domésticos continúa siendo intensa, y la necesidad de incrementar la producción se impone cada vez más. Se sabe que Gran Bretaña ha decidido aumentar ligeramente sus envíos de carbón a los países de la Comunidad Europea del Carbón y el Acero.

Por lo que respecta al mercado metalúrgico, la huelga en la industria siderúrgica americana ha provocado un estado de tensión de los precios en Europa occidental que se estima desproporcionada a la realidad de la situación, ya que es evidente que estando como están solicitadas las acerías europeas no podrían hacer frente a las nuevas necesidades de Ultramar.

Como todos los años, el presente período de vacaciones viene determinando en la mayoría de los mercados de materias primas una menor actividad o interés por parte de los compradores. El cobre, registró en Londres un nuevo retroceso que no llegó, sin embargo, a alcanzar el bajo nivel a que descendió a principios del presente mes. En Nueva York, la tendencia del mercado fue igualmente de menor resistencia. La demanda de metal es escasa, y la huelga de los obreros siderúrgicos americanos continuó pesando en el mercado, cuya debilidad se vió reforzada aún más por

los conflictos laborales que se han producido en la industria automovilística británica.

Desde principios del mes actual, tanto el plomo como el cinc han mejorado sus cotizaciones en el Metal Exchange de Londres. En el mercado americano se registran actividades esporádicas. La demanda de estos dos metales ha disminuído en Inglaterra y en Estados Unidos, sobre todo desde la iniciación de la huelga en la siderurgia americana. Por el contrario, los precios se están beneficiando como consecuencia de las compras que viene realizando el Gobierno americano con destino a sus reservas estratégicas. Por otra parte, los Estados Unidos han concluído algunos acuerdos para el intercambio de plomo y cinc belgas y yugoslavos a cambio de cereales excedentes americanos.

El mercado del estaño se encuentra actualmente influenciado por los conflictos sociales en la industria minera malaya. Se registra en este mercado una mejor orientación de las cotizaciones, estimándose en algunos medios que la huelga será prontamente

Lea usted nuestra sección:
EL MUNDO AL DIA

solucionada y que, por otra parte, el equilibrio del mercado de este metal no depende más que de una ligera reducción de la producción. Las perspectivas siguen siendo favorables a largo plazo, ya que a pesar de la contracción de la demanda, la oferta es escasamente excesiva. El consumo de estaño en Estados Unidos durante 1955 acusa un aumento del 9 por 100 con relación al año anterior.

Los mercados del caucho se muestran, generalmente, sostenidos a pesar de una actividad moderada. Según los círculos comerciales de la capital indonésica, se espera en breve que el Gobierno publique el anuncio oficial suprimiendo el derecho de exportación sobre el caucho. Hace menos de un mes que el Gobierno indonésico, en un esfuerzo por incrementar las exportaciones de caucho, redujo el impuesto de 8,6 a 3,4 centavos por kilo.

A pesar del acrecentamiento del consumo de algodón, que ha alcanzado los 28 millones de balas en el curso de la presente campaña, en lugar de los 27 millones a que ascendió en la precedente, los excedentes algodoneros continúan siendo muy elevados. La producción, en efecto, ha sido de 30 millones, lo que producirá como consecuencia un remanente de dos millones de balas que habrán de añadirse a los "stocks" existentes, particularmente importantes en Estados Unidos, en donde, por otra parte, la superficie de cultivo de algodón de este año es superior a la del anterior.

En el mercado lanera se señala una gran firmeza. Se estima que la cosecha mundial de 1955-56 alcanzará la cifra de 4.815 millones de libras-peso, que se espera encuentre fácilmente comprador como consecuencia del interés demostrado por rusos, japoneses y chinos, cuyas compras han venido siendo muy importantes.

Las cotizaciones del cacao se han inscrito nuevamente en retroceso. En dos años, el precio de este producto ha descendido de 560 libras esterlinas la tonelada a 233 libras. Se espera que si el precio se mantiene en este nivel, el consumo continuará incrementándose.

Para el próximo día 30 ha sido convocada una reunión especial del Consejo Internacional del Azúcar a fin de estudiar la actual situación del mercado mundial de este producto. Según un portavoz del indicado Organismo, en esta reunión se adoptarán las medidas necesarias de acuerdo con la actual situación de la oferta y la demanda. En los Círculos comerciales azucareros de Londres se dice que los suministros de azúcar se están haciendo escasos en el mundo, por lo cual no se reimpondrá la reducción del diez por ciento en los cupos actualmente en vigor para los países productores.

En los mercados de cereales se registran progresos del trigo, centeno y maíz, aunque las transacciones han disminuído.

Según informa el Departamento de Agricultura de Estados Unidos, las exportaciones mundiales de arroz se elevaron a libras 11.322.419.000 en 1955, frente a 10.451.383.000 libras en 1954. El suministro mundial exportable de 1956 se estima en un 20 por 100 más que en 1955. El total de importaciones del pasado año ascendió a 10.752.598.000 libras, contra 10.079.697.000 libras en 1954.

Por último, y por lo que de mercado de fletes se refiere, al continuar los armadores mostrándose reservados en espera de tipos más elevados, de nuevo se han realizado progresos de escasa cuantía en los negocios. Los exportadores norteamericanos de carbón hicieron numerosos pedidos de contratos a largo y corto plazo, pero la demanda de tonelaje próximo estuvo encalmada. Aun así, las escasas operaciones concertadas se hicieron a tipos escasamente mejorados, habiéndose pagado hasta 72s con destino a Amberes o Rotterdam. Las contrataciones a esta zona totalizaron durante la semana 94.500 toneladas, y con destino a Italia 80.000. Los tipos para cereales desde Norteamérica registraron una ten-

Banco Popular Español

FUNDADO EN 1926

Capital emitido y suscrito más

reservas. 245.000.000,00

Capital desembolsado. 110.751.875,00

Reservas efectivas. 61.127.812,50

CASA CENTRAL:

Calle de ALCALA, 40, MADRID

Establecido con 111 Sucursales y Agencias
en España y Norte de Africa

Servicio Extranjero especialmente organizado

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.850

dencia ascendente, mientras que en otros comercios se aceptaron cargamentos de hierro viejo a tipos ocasionalmente más elevados.

Se registró un mayor movimiento en azúcar desde Cuba con destino al Japón, y los valores volvieron de nuevo a subir. Hubo una decidida mejoría en la demanda de tonelaje de cereales desde River Plate, y al haber escasa oferta de tonelaje para las posiciones solicitadas, los propietarios pidieron tipos más elevados a los ofrecidos por los exportadores.

En el sector del Lejano Oriente, han existido escasas perspectivas de una mejoría de la demanda en los próximos meses, y los armadores se mostraron más dispuestos a contratar sus barcos para posiciones futuras, habiéndose aceptado descuentos para las posiciones más lejanas.

Los contratadores mediterráneos y nortecuropeos hicieron numerosos pedidos a tipos generalmente sin variación, habiéndose concluído algunas operaciones en el primer mercado, aunque el segundo estuvo muy encalmado.

En el sector de contratación a plazos, la situación se mostró sostenida ante la amplia demanda, habiéndose realizado negocios a un ritmo sostenido.

Crédit Lyonnais

Madrid: Carrera de San Jerónimo, 22 Barcelona: Vía Layetana, 60 y 62

(esquina a la Plaza de Canalejas)

Teléfonos núm. 21-11-80 | 6 líneas
22-28-03 |

Teléfono núm. 21-31-40

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 68.)

Los mercados de valores

Negocio amplio y cambios firmes en Madrid.—Bilbao, estabilizado con algunas suaves mejoras.—Barcelona, sin tendencia definida.—Escaso movimiento en Bolsines.—En París, Químicos, Petróleos, oro y títulos oro son la actualidad.—En Londres los Petróleos señalan las sesiones más brillantes del ejercicio y empujan en general al mercado.—Nueva York se sigue mostrando eufórico, regido también por los Petróleos y desentendido de la gran huelga actual, siguiendo atentamente los resultados "record" de las principales Empresas.—Zurich, más influido por las plazas extranjeras y los títulos de Empresas representativas de negocios en sus respectivos países.—El Fondo Monetario Internacional se felicita de la evolución del Régimen comercial y de pagos, y el de la Reserva de la India del excelente balance que presenta la economía general de la Unión.—La zona franco, en excelente posición internacional a fines de 1955.—Mucho movimiento en el mercado del oro amonedado y en lingotes, con tendencia al alza en general y comprobada en el país vecino y amigo.

MADRID.—También esta semana la contratación bursátil ha quedado reducida a dos sesiones, al ser declarado igualmente inhábil el martes y ser festivo el miércoles.

Dos semanas consecutivas de cotización quebrada, no han sido suficientes para romper la firmeza del mercado, que en otras ocasiones se ha resentido por este motivo.

Cuando todo hacía prever que la jornada del jueves, a la que correspondió la sesión de apertura de la actual tanda, iba a ser de mero trámite, la Bolsa mostró una actividad bastante destacable para estas alturas del verano, y las prudentes realizaciones de beneficios que hicieron pesar su influencia en las dos semanas anteriores, parecieron aminorarse—salvo en escasos valores—, y la contratación se manifestó ágil y fluida, con muchas revalorizaciones en la mayoría de los grupos, si bien, como es natural, los avances experimentados no fueron de consideración, fluctuando entre los dos y los tres enteros; pero de todas formas, suficientes para ofrecer un claro síntoma de la resistencia del mercado bursátil en época poco propicia para ello. Las pequeñas bajas registradas son, desde luego, muy inferiores en número a las alzas.

Las transacciones fueron muy copiosas, llegándose a superar, en valores de dividendo, los diez millones de pesetas nominales, o sean más de treinta millones efectivas, cifra muy elocuente para calibrar la movilidad actual de la Bolsa.

Fondos públicos y similares.

Han sido bastante cuantiosas las transacciones realizadas en esta clase de valores, tanto por los que respecta a los fondos públicos, que alcanzó una contratación de cerca de siete millones y medio de pesetas nominales, como por lo que respecta a las Cédulas hipotecarias, en las que llegó a operarse por más de cuatro millones. Los cambios, en ambas clases de títulos, fueron iguales a los precedentes salvo en el Amortizable 3,50 por 100 que perdió veinte céntimos, quedando solicitado al cambio de 91,30.

La suscripción realizada la pasada semana de Villas de Madrid 5 por 100, sin impuestos, fué cubierta sobradamente, por lo que se aplicó un prorrateo a las solicitudes superiores de 10.000 pesetas de 86,22 por 100. Los títulos en circulación del Ayuntamiento

cotizaron en todas sus emisiones, sin variación en sus cambios, excepto el de 1929 que mejoró un cuartillo.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100			81,50	81,00
Exterior 4 por 100, F			100,00	"
Idem, A			100,00	"
Amortizable 4 por 100, 1908-1949.			90,50	"
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F.			86,00	86,00
Idem, G-H			"	"
Idem 4 por 100, enero 1950			98,00	98,00
Idem 4 por 100, noviembre 1951...			99,00	99,00
Idem 3,50 por 100, julio 1951			91,50	91,50
Tesoro 3 por 100, marzo 1952.....			"	"
Idem íd., 1 diciembre 1953.....			"	"
Idem 3 por 100, 15 noviembre 1954			"	"
Canal Isabel II, 5 por 100			"	87,00
Colonización 4 por 100			95,75	95,75
Reconstrucción Nac. 4 por 100...			97,25	97,25
R. E. N. F. E. 4 por 100.....			95,00	95,00
Trasatlántica 5 por 100, V-25.....			"	"
Idem, XI-25			"	"
Idem, V-26			91,00	92,00
Idem, XI-28			"	"
Majén 4 por 100			91,75	"
Tánger-Fez 4 por 100			68,00	68,00
Marruecos 5 por 100			"	"
Cédulas Hipotecarias 4 por 100...			85,25	85,25
Idem, A, 4,50 por 100			82,50	82,50
Idem, B, 4,50 por 100			85,25	85,00
Idem, C, 4,50 por 100			82,00	82,00
Idem 4 por 100, exentas			97,00	96,75
Idem 3 por 100, exentas			"	"
Idem 3,50 por 100, exentas			"	"
Idem 5 por 100, con impuestos.....			"	"
Crédito Local 4 por 100, interpr...			"	96,00
Idem, a lotes, 4 por 100			"	99,00
Villas 5 por 100, 1914			84,50	84,50
Idem, 1918			84,00	"
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras			80,00	80,00
Idem, 1929, 5 por 100			71,25	"
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior.			77,00	"
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche			77,00	77,00
Idem, 1941, 5 por 100			72,00	"
Idem, 1946, 4 por 100			78,00	"
Empresa Municipal Transportes...			79,75	79,75

INHABIL

FESTIVO

Acciones bancarias.

El Banco de España descontó el jueves su dividendo de 53 pesetas a cuenta del ejercicio de 1956, superior en tres pesetas al repartido por igual concepto el año anterior. Si como se espera el complementario es el mismo o mayor que el del año precedente, el dividendo total para 1956 resultará el máximo repartido, continuando así la línea de incremento experimentada por el dividendo de nuestro Banco emisor desde 1946. Su cotización de 820 representa, teniendo en cuenta el corte de ese dividendo, un aumento de más de cinco enteros sobre su cambio precedente del viernes.

En los Bancos privados abundaron las alzas, y tanto Banesto, como Hispano y Central (este último en menor proporción) vieron aumentadas sus cotizaciones. Únicamente cabe destacar la postura contraria del Mercantil, que descendió siete duros y aún quedó ofrecido.

LEA USTED TODOS LOS SABADOS

ESPAÑA ECONOMICA

BANCO GUIPUZCOANO

Fundado en 1899.

Capital (totalmente desembolsado) ... 72.765.000 pesetas.
 Fondos de reserva (31-12-1955) ... 123.750.000 "

CASA CENTRAL: Avenida de España, 21.
Agencia Urbana: Zabaleta, 23 y 25.
 (Barrio de Gros.)

SAN SEBASTIAN

SUCURSALES:

BARCELONA: Ronda de San Pedro, 15 BILBAO: Calle del Banco de España, 2. Agencias: Gran Vía, 26 y Gregorio Balparda, 45. MADRID: Avenida de José Antonio, 22. Agencias: Joaquín García Morato, 19, y Goya, 85.

Andoain-Azcoitia-Azpeltia-Beasain-Cestona-Deva-Eibar-Elgóibar-Fuenterrabía-Hernani-Hospitalet de Llobregat-Irún-Molins de Rey-Mondragón-Motrico-Oñate-Oyarzun-Peseles-Placencia de las Armas-Rentería-Segura-Tolosa-Vergara-Villabona-Villafranca-Zarauz-Zumárraga y Zumaya.

Sección de EXTERIOR centralizada en la Sucursal de Madrid.

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.799.

El Banco Rural, no incluido en nuestro cuadro, cotizó a 307.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España			825,00	827,00
Crédito Industrial			218,00	220,00
Idem, nuevas			775,00	777,00
Exterior de España			570,00	569,00
Idem, nuevas			2.260	2.250
Hipotecario			505,00	506,00
Español de Crédito			920,00	930,00
Hispano Americano			755,00	740,00
Central			679,00	680,00
Mercantil e Industrial			430,00	»
Popular Español			505,00	505,00
Banco Ibérico			654,00	654,00

Eléctricas.

El negocio en acciones eléctricas fué muy abundante en la sesión del jueves, pues se contrataron por más de tres y medio millones de pesetas nominales, más de la tercera parte del total operado en valores de dividendo, principalmente en Unión Eléctrica, Sevillana e Hidroeléctrica, por este orden. Sin embargo, los cambios no sufrieron por ello grandes oscilaciones, pues hubo abundante contrapartida tanto para la demanda como para la oferta. Las alzas fueron casi todas del orden de los dos enteros y alcanzaron a casi todas las acciones, excepto en Leonesas y Nansa que cedieron un par de duros cada una.

Cotización de otras acciones eléctricas no incluidas en el cuadro: Viesgo, 270; Langreo, 261; Moncabril, 190; Galicia, 665.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Ercoa, S. A.			»	222,00
F. E. N. O. S. A.			297,00	299,00
Hidroeléctrica del Cantábrico.....			248,00	246,00
Hidroeléctrica del Chorro			168,50	175,00
Hidroeléctrica Española			581,00	581,00
Idem 6 por 100			»	»
Iberduero, ordinarias			558,00	559,00
Idem 3,50 por 100			»	»
Idem 6 por 100			326,00	328,00
Idem, novísimas			»	»
Leonesas			256,00	255,00
Salto del Sil			525,00	530,00
Salto del Nansa			»	176,00
Sevillanas			180,00	181,50
Idem, nuevas			»	»
Unión Eléctrica Madrileña			226,00	227,00
Idem, nuevas			925,00	990,00
Reunidas de Zaragoza			163,00	161,00

Mineras y Metalúrgicas.

En el grupo minero la tendencia es dispar, pues mientras Rif aumenta en nueve pesetas su cotización, Guindos baja tres enteros y Felguera cuatro. Esta última finalizó el pasado viernes su período de suscripción, habiendo contratado durante el mismo 24.905 cupones.

En el grupo metalúrgico se aprecia una leve recuperación de Altos Hornos y el avance de cinco enteros de Auxiliar, recuperando así la mitad de su pérdida del viernes último.

Por lo que respecta al grupo de automóviles, la sesión del jueves acusó mucho dinero para Seat, que avanzó tres enteros, mientras que Fasa cedió diez.

Naviera Pinillos, S. A.

CADIZ

Direc. teleg. MAFRU Oficinas: P. España, 3
Apart. de Correos 187 Teléfs.: 2737-2361-2342

Servicios regulares de buques fruteros entre
Canarias, la Península y viceversa.

Servicio regular entre Portugal, Casablanca,
Amberes y Bilbao.

EBRO - COMPAÑIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A.

CAPITAL: 193 800.000 DE PESETAS

Oficinas centrales: MADRID Villanueva, 4.

Fábricas de azúcar en ZARAGOZA. LUCENI (Zaragoza). TERRER (Zaragoza). MIRANDA DE EBRO (Burgos). VENTA DE BAÑOS (Palencia). TORO (Zamora). LA POVEDA (Madrid). LOS ROSALES (Sevilla). VILLARRUBIA (Córdoba).
Fábricas de alcohol en ZARAGOZA. VENTA DE BAÑOS (Palencia). LOS ROSALES (Sevilla).

Los derechos de suscripción de Placencia de las Armas (una acción nueva a 110 por 100 por cada tres cupones) cotizaron a 150 pesetas, mientras que las acciones no registran cambio.

Otros valores de estos grupos: Almagrera, 57; Santa Bárbara, 250; M. M. M., 75 por 100, 1.725; id., diferidas, 196.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif			699,00	709,00
Duro-Felguera			467,00	475,00
Guindos			340,00	»
Ponferrada			809,00	810,00
Altos Hornos			370,00	385,00
Idem, nuevas			1.625	1.700
Auxiliar de Ferrocarriles			625,00	642,00
Comercial de Hierros			126,00	123,00
Constr. Metálicas, ordinarias.....			214,00	210,00
Idem, preferentes			214,00	235,00
Manufacturas Metálicas			252,00	265,00
Material y Construcciones			261,00	265,00
S. E. A. T.			224,00	250,00
F. A. S. A.			300,00	300,00

Monopolios.

Telefónica cotizó a 353 con dinero, como punto intermedio en el arbitraje de Barcelona (355) y el de Bilbao (350).

En los monopolios, Campsa cedió un entero quedando ofrecida, mientras que Tabacalera recuperó cuatro y aún queda demanda a 187.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica			555,00	555,00
Fósforos			»	»
C. A. M. P. S. A.			258,00	257,00
Tabacalera, S. A.			187,00	187,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

Es indudable que para las Empresas de construcción se abre un panorama de incesante trabajo, hasta el punto de que se han llegado a conceder grandes facilidades para la instalación de fábricas de ladrillos y tejas, propugnando así el desarrollo de nuevas instalaciones, y la modernización y ampliación de las actuales. La creciente demanda de estos productos ha originado una gran tensión de la demanda de estos materiales, lo que aconseja dar toda clase de facilidades para el incremento de la producción.

Por lo que respecta a la Bolsa, la cotización de los valores inmobiliarios y de la construcción ha estado encalmada, sin apenas notas de relieve.

Únicamente cabe destacar el avance de siete duros en Vacesa. Como es sabido esta Sociedad marcha muy bien y viene repartiendo en dividendo normal a sus accionistas.

Otra inmobiliaria que viene mejorando paulatinamente su cotización es la Urbis. Se sabe que ha comprado más de medio millón de pies en terrenos colindantes a los que ya posee para realizar un extenso plan de construcciones y está en tratos para adquirir otros de mayor extensión, para lo cual cuenta con el apoyo de otras Empresas para las que construirá viviendas para empleados. Este incesante incremento de las actividades de la Urbis no es desconocido por la Bolsa, que viene mostrando una excelente disposición por las acciones de esta Sociedad, como lo demuestra el que las ganancias acumuladas en semanas anteriores sume ésta catorce enteros más.

Otras inmobiliarias y de la construcción cotizaron: Cupones Financiera y Minera, 35; Uresa, 100; Portland Ebro, 135; Cinca, 200; Cantábrica, 195; Alba, 273; Lucsa, 118; Vallehermoso, 370; Centro, 150; Menfis, 217.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera			»	»
Portland Valderrivas			495,00	»
Ladrillos Valderrivas			»	»
Hidrocivil			164,00	180,00
Constructora General Española ..			115,50	115,00
Dragados y Construcciones			245,00	»
Alcázar			125,00	121,00
Asturiana			72,00	»
Bami			106,00	108,00
Caisa			»	»
Ceisa			104,00	»
Fisa			180,00	»
Hispana			99,00	100,00
Layetana			»	»
Metropolitana			217,00	217,00
Idem, nuevas			»	199,00
Rubán			»	»
Urbis			525,00	559,00
Vacesa			125,00	125,00
Idem, nuevas			»	»
Urbanizadora Metropolitana			625,00	625,00

INHABIL FESTIVO

Químicas y Textiles.

En el grupo químico destaca la buena marcha de Energías e Industrias Aragonesas, que al lento pero continuado avance de semanas anteriores, consigue sumar en esta cinco nuevos enteros, después de cuatro cambios comenzando por 282 para concluir en 285.

También Explosivos da un buen estirón de siete enteros, para cerrar a 473 con dinero abundante; postura no seguida por las otras dos Bolsas oficiales, que cotizaron este valor más moderadamente.

Por lo que respecta al grupo textil, Fefasa avanzó tres enteros, si bien quedó ofrecida al cambio de 310. Sniace cedió un duro, cotizándose sus derechos de suscripción a 105 pesetas, sin variación.

Otros valores del grupo cotizaron así: Canarias, 490; Nicas, 210.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos.....			180,00	180,00
Energía e Ind. Aragonesas			285,00	287,00
Explosivos			475,00	485,00
Hidro-Nitro			228,00	228,00
Unquinesa			»	524,00
Proquisa			»	»
Española de Petróleos			758,00	757,00
Unión Resinera Española			159,00	159,00
F. E. F. A. S. A.			510,00	508,00
S. N. I. A. C. E.			587,00	587,00

INHABIL FESTIVO

Alimentación.

Continúa el lento repliegue del Aguila y la firmeza de Azucarera General.

Ebro recuperó seis enteros de los abandonados anteriormente. Rústicas cotizó a 126.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas			614,00	620,00
Azucarera General de España.....			199,50	201,00
Ebro, Azúcares			471,00	474,00
Azucarera Adra			»	»
Azucarera Madrid			»	»

INHABIL FESTIVO

Navales y de Transportes.

En este grupo cabe destacar únicamente la pérdida de tres enteros en cada una de las series de la Naval, mientras que los demás valores repiten sus cambios.

Los derechos de la Unión Naval cotizaron a 165 pesetas.

La Trasmediterránea comenzó su período de suscripción el pasado día 20 de su ampliación de su capital de una nueva, a la par, por cada veinte antiguas, cotizándose ese día los derechos a 31 pesetas; pero el jueves de la presente semana subieron hasta 40 pesetas, sin llegar a cotizarse las acciones antiguas.

Otras acciones del grupo cotizaron: Isleña Marítima, 263; Pesquerías, 114; Aviaco, 117, nuevas, 150;

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias....	INHABIL	FESTIVO	265,00	265,00
Idem, preferentes			271,00	265,00
Trasmediterránea			»	241,00
Unión Naval de Levante			210,00	»
Metropolitano de Madrid			196,00	195,00

Varios.

Veinticinco enteros rebajó su cotización Unión y El Fénix y aún quedó papel a 3.925, oscilación sin mayor importancia en este valor de tan alta estimación en nuestro mercado.

Hubo cotización en nuestra Bolsa de las acciones Papelera Española, de tan rancio abolengo en Bilbao, contratándose a 625, existiendo dinero a ese cambio, cosa natural, pues en dicha plaza cotizaron el jueves a 630.

Volyó Papeleras Reunidas a subir dos duros, valor éste que se resiente de su falta de mercado, pero que se mantiene firme.

Otros valores no afectos a determinados grupos de los que publicamos cuadro tuvieron las siguientes cotizaciones: Marconi, 143, nuevas, 430; Hermes, 495; Crédito Hispánico, 30,50.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	INHABIL	FESTIVO	5.925	5.875
Insa			155,00	154,00
General de Inversiones			212,00	212,00
Papelera Española			625,00	»
Papeleras Reunidas			247,00	248,00

La sesión de cierre del viernes fué de un tono aun más brillante que su precedente del jueves, pues las abundantes alzas registradas fueron de mayor consideración en su cuantía. La jornada transcurrió animadamente, y al final quedó en muy buena disposición, pues quedaba dinero para muchos valores, sin contrapartida. Las alzas más destacadas fueron las de Auxiliar, que subió 17 duros, y Explosivos, que avanzó doce.

Cambios de derechos de suscripción: Unión Naval, 170; Sniace, 104; Financiera, 35; Trasmediterránea, 36.

Cotización de otras acciones que no figuran en nuestros cuadros: Viesgo, 268; Rústicas, 126; Vallehermoso, 375; Cantabria, 196; Vamosa, 128.

BARCELONA.—La Bolsa de la ciudad condal, en su sesión del jueves, aunque firme en su conjunto, no presentó una clara unanimidad de tendencia, pues se registró en su cuadro de cotización oscilaciones en uno y otro sentido, casi todas de poca cuantía, salvo en algún caso aislado por causas selectivas.

En los valores locales hubo mejoras en Catalana, Focusa, Filipinas e Industrias Agrícolas, la mayor del orden de los cinco enteros. Las pérdidas, también de escasa profundidad, afectaron a Aguas, Cros, España Industrial y Carburos, en lo que se refiere a los valores que figuran en el cuadro que se inserta al final de este comentario.

Mención aparte merece Asland que, al calor de las noticias ya adelantadas a nuestros lectores, continúa subiendo de una forma espectacular. Nada menos que cuarenta y cinco enteros es la ganancia obtenida en una sola sesión.

Continúa en auge el mercado de las acciones Fecsa, y se habla ahora de que esta Sociedad (Fuerzas Eléctricas de Cataluña) procederá a la ampliación de su capital social, cuya operación coincidirá con el reparto de un dividendo a cuenta de 5 por 100. Las acciones cotizaron a 309.

AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

Seguindo la costumbre de años anteriores, ESPAÑA ECONOMICA se servirá, sin aumento de precio, a los suscriptores que trasladen su residencia de Madrid a provincias, y durante los meses de verano.

Para optar a este beneficio es condición indispensable que se nos indique con toda claridad el nombre del suscriptor y su domicilio en Madrid.

Aquellos que se trasladen al extranjero abonarán, además, el importe del franqueo correspondiente.

Para cualquier consulta, pueden llamar a nuestro teléfono 21-51-42 de cuatro a nueve de la tarde.

También se registró cambio de las acciones Hidroeléctrica de Cataluña, a 270 por 100, que no habían cotizado desde el 7 del actual mes de julio.

En cuanto a los valores de arbitraje, salvo en Explosivos, registraron cambios superiores a los de la Bolsa central: Fefasa, 315 (Madrid, 310); Azucarera, 202 (Madrid, 199,50), y Telefónica, 355 (Madrid, 353).

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña			»	»
Tranvías Barcelona, ordinarias ...			»	»
Idem, preferentes			»	»
Aguas de Barcelona, ordinarias...			306,00	305,00
Catalana de Gas y Electricidad...			210,00	209,00
Trasmediterránea			244,00	»
Hullera Española			175,00	175,00
Asland, ordinarias			810,00	810,00
Cros, S. A.			819,00	820,00
España Industrial			462,00	»
Carburos Metálicos			570,00	572,00
Española de Petróleos			766,00	767,00
Fomento de Obras y Constr.....			559,00	556,00
Motor Ibérica			5.550	5.580
Tabacos de Filipinas			690,00	718,00
Industrias Agrícolas			751,00	760,00
Maquinista Terrestre y Marítima.			185,00	184,00
Explosivos			469,00	486,00

BILBAO.—Al igual que la Bolsa madrileña, la bilbaína deparó una sesión del jueves—única a que puede referirse este comentario—de excelente disposición para la mayoría de los valores cotizados, en un clima de clara firmeza, en la que la casi totalidad de los valores vieron mejorados sus cambios, aunque las ganancias obtenidas fueron reducidas, pero sintomáticas.

En el grupo bancario, la tendencia fué unánime, y tanto los Bancos locales, como los madrileños que cotizan en esta plaza, obtuvieron revalorizaciones.

En el sector eléctrico las ganancias no pasaron de los dos enteros, pero la firmeza fué general, y en mayor o menor proporción, todos los valores mejoraron algo.

Por lo que respecta al grupo siderometalúrgico, pareció detenerse el retroceso sufrido en la semana anterior, y en esta se registra mejora de Basconia, con quince enteros, y de Euskalduna con siete y medio.

Cotización de derechos de suscripción: Basconia, 430 y 260; Sniace, 105.

Cambio de otras acciones no incluidas en el cuadro: Ferrocarriles Vascongados, 158; Mondragón, 840; Menera, 174; Siga, 217.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao			932,50	935,00
Banco de Vizcaya, A			919,00	925,00
F. C. La Robla			174,00	»
Electra de Viesgo			269,00	271,00
Reunidas de Zaragoza			165,00	165,00
Iberduero, ordinarias			557,00	540,00
Hidroeléctrica Española			581,00	585,00
Minas del Rii			692,00	707,00
Naviera Aznar			2.850	»
Naviera Bilbaína			»	1.600
Naviera Vascongada			»	»
Altos Hornos			575,50	580,00
Babcock & Wilcox			1.158	1.145
Basconia			885,00	887,50
Duro-Felguera			»	475,00
Euskalduna			717,50	750,00
Papelera Española			650,00	650,00
Sefanitro			659,00	660,00
Explosivos			462,00	»

Los Bolsines afectos a los Colegios de Corredores de Albacete, Oviedo, San Sebastián, Valencia, Valladolid y Zaragoza, no tienen apenas alteración. Ceden ligeramente la Electra Albacetense, el Guipuzcoano, la Cerrajería, Cofruna, Inmobiliaria Valenciana, la Industrial Castellana, Eléctricas Reunidas e Industrias Eléctricas. Y ganan, en cambio, el Herrero, Tranvías de Valencia, Prodes y Fasa. En general, una situación muy propia de estos pequeños mercados. Y de la estación en que estamos.

Lea usted nuestra sección:

NOTAS Y COMENTARIOS

ALBACETE

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Eléctrica Conquense, S. A.	102,00	102,00
Electra Albacetense, S. A.	125,00	122,00
Maderas Escrivá, S. A.	»	»

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Obligaciones:		
Hidroeléctria Española	100,00	100,00
Cristalería Española	95,00	95,00

OVIEDO

	Cambio anterior	Ultimo cambio
--	-----------------	---------------

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco Herrero	400,00	425,00
Compañía Eléctrica de Langreo	225,00	225,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	245,00	249,50
Ferrocarriles Económicos de Asturias.....	220,00	220,00
Sociedad Industrial Asturiana	205,00	205,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	175,00	175,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	560,00	560,00

SAN SEBASTIAN

	Cambio anterior	Ultimo cambio
--	-----------------	---------------

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco de San Sebastián	5.700,00	5.700,00
Banco Guipuzcoano	5.900,00	5.875,00
Banco de Tolosa	800,00	800,00
Unión Cerrajería	4.075,00	4.000,00
Aceros Eguzkia	723,50	729,50
Papeleta del Urumea Mendía	1.250,00	1.250,00
Cementos Rezola	5.000,00	5.000,00
Deportes y Espectáculos	1.000,00	1.000,00
Aguas y Balneario de Cestona	1.400,00	1.400,00

VALENCIA

	Cambio anterior	Ultimo cambio
--	-----------------	---------------

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco de Valencia	552,00	552,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	91,00	92,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna....	221,00	220,00
Cía. Ind. Film Español, pref., s. A, Cifesa	55,00	55,00
Idem, serie B	55,00	55,00
Idem, Producción	40,00	40,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	151,00	150,00
Solares y Construcciones, S. A.	66,00	66,00

VALLADOLID

	Cambio anterior	Ultimo cambio
--	-----------------	---------------

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco Castellano	560,00	560,00
Sociedad Industrial Castellana	580,60	575,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	200,00	200,00
La Cerámica, S. A.	155,00	155,00
"El Norte de Castilla", S. A.	200,00	200,00
Talleres de Fundición Gabilondo	154,00	154,00
Hotel Conde Ansúrez, S. A.	185,00	185,00
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	65,00	69,00
Tableros de Fibras, Tafisa	500,00	500,00
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa...	505,00	516,00

ZARAGOZA

	Cambio anterior	Ultimo cambio
--	-----------------	---------------

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Acciones:		
Banco de Aragón	515,00	515,00
Banco Zaragozano	400,00	400,00
Cementos Portland Morata de Jalón	410,00	410,00
Cementos Portland Zaragoza	550,00	550,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa).	500,00	500,00
Criado y Lorenzo, C. A.	255,00	255,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	165,00	162,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	160,00	157,00
La Industrial Química de Zaragoza	255,00	255,00
La Montañanesa, S. A.	180,00	180,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	550,00	550,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A..	250,00	250,00

PARIS.—Durante la semana que comentamos, los valores químicos y petroleros, el oro y los títulos oro han sido la actualidad. El alza de los químicos ha sido provocada por la gran demanda. Y es que, la mayor parte de las grandes empresas tienen participaciones de interés en el exterior. En cuanto a la de los petróleos, se atribuye a la que experimentan en el momento en las principales plazas internacionales, pero sobre todo a los alentadores resultados de las investigaciones que se vienen haciendo en la Metrópoli y en la Unión. Finalmente, anotemos que durante esta semana la clientela se ha desentendido de la carestía y se ha lanzado sobre los títulos-divisa o extranjeros. Sigue siendo la nota el gran volumen de operaciones que, concentrados en un número pequeño de valores se ha podido registrar en la mayor parte de las sesiones. En algunas, incluso, el público ha prescindido hasta de la estimación real. Seguramente esto se debe a que, ante los temores de que el país se precipite en inflación, trata de cubrirse con cualquier clase de valores. Es posible que las liquidaciones sigan haciéndose fácilmente. Pero también es probable que las restricciones crediticias encarezcan las a plazo.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 por 100 Perpetuel	67,60	64,80
5 por 100 Perpetuel	96,80	94,50
Banque de Paris	20.800	21.000
Peugeot	37.000	37.500
Peñarroya	13.950	13.720
Ch. Fer du Nord	6.100	6.100
Tánger-Fez	800	800
Quilmes (Entrepr.)	29.500	30.600
Trefil. du Havre	14.300	14.400

LONDRES.—Los petróleos han dado al Stock Exchange en la semana bursátil actual, unas sesiones de lo más brillantes que se recuerdan en el año. Esto no quiere decir que la clientela haya dejado de prestar atención a lo que adquiría. Pero, quizá, es una de las pocas en que los fondos públicos y algunos títulos industriales, han sido arrastrados por los petróleos, para crear un clima eufórico e insospechable. La British, la Burmah y la Shell han sido los valores "vedettes" indiscutibles. En algunos momentos la B. P. llegó a ganar lo que va de 174,6 chelines a 181,10 1/5. La B. O. alcanzó los 116,3 partiendo de los 107,6. Y la S. T., luego de cortar el cupón de derechos (una acción nueva por cada cuatro antiguas), repuso casi instantáneamente la pérdida. Y es que la industria petrolera mundial acusa durante el semestre una actividad "record". Prueba de ello, que la producción se ha elevado en un 10 por 100. Tipo, que no tiene precedentes en la memoria ni en la historia. Pero en los otros departamentos, especialmente productos químicos, empresas participantes en el Aluminio, la construcción eléctrica, la utilización de la energía nuclear y las obras públicas, el optimismo y las alzas han sido generales. En los penúltimos grupos, se ha explicado como consecuencia de las adjudicaciones hechas a empresas británicas en la presa de Kariba, en Rhodesia del Norte. El mercado ha sido, sin duda, muy influido por la firmeza con que el Secretario de la Tesorería ha reiterado que no habrá cambio en la paridad de la libra. Por esto sólo no sería bastante, y se debe decir que el primer semestre, y

a juzgar por los resultados que se anuncian, ha sido excelente para las principales Compañías industriales. Para más de 1.600 Empresas el Financial Times calcula que han alcanzado más de 1.300 millones de libras, contra 1.200 en igual período del año anterior. En los últimos momentos, además, la Bolsa ha reaccionado favorablemente ante el fracaso del proyecto de gran huelga que hubiere sido la mayor en la industria del automóvil y metalúrgica. Los índices industriales registran el 182 contra 176,6. Las minas de oro 83,1 contra 82,2, y los fondos públicos 84,78 contra 84,75.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados entre los que suponemos puedan interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated	52 3/8	52 0/10
Shell	183 3/4	170 7 1/2
General Electric	54,9	58/5
Rubber Trust	10/7 1/2	1/10 1/2
Imperial Chemical	44/5	45/6
Río Tinto Co.	61/5	65
General Mining & Finance Corp.....	79/4 1/2	80
British Petroleum	177/4	177/4

NUEVA YORK.—A pesar de la huelga y su carácter, Wall Street se sigue recuperando. Esto es, sin duda alguna, un poco paradójico, pero resulta que sin que se pueda decir que el mercado ha sido indiferente a los efectos inflacionistas que la huelga pueda tener, se puede asegurar en cambio que ha registrado, por contra, los aumentos de algunas manufacturas siderúrgicas. El alza general de salarios produciría, a juicio de muchos, la impulsión del consumo. La reducción de ventas en la industria del automóvil, la de artículos de menaje y la textil podría así ser reabsorbida. Y según los mismos entendidos, la consolidación de la economía americana en altos niveles, se conseguiría, evitándose el proceso amplio de recesión a que por contra se habría de ir. Los índices Jones acusan 513,19 contra 509,65 para los títulos industriales. Este índice llegó en este mismo año a 521,05. Sigue operándose en masa en petróleos y aluminio. Y, como en otras plazas, registrando las excelentes perspectivas de esta industria. Las grandes Empresas, Du Pont, General Electric, American Telephone, siguen anunciando excelentes resultados. A estas cabe añadir los de la Standard y la Guef. El mercado se presenta para el petróleo bajo tan excelentes auspicios que no dan abasto ni las refinerías ni los productores. Es esta tensión en el mismo lo que ha llevado a pequeños aumentos en los precios. Es grande también la actividad de la International Business Machines, y proporcional en los dividendos anunciados. Ha sido, finalmente, muy comentado el propósito de la Budd de construir vagones de ferrocarril enteramente de plástico. Los índices Jones acusan para ferrocarriles una ganancia representada por la diferencia de 168,70 contra 167,61, y para servicios públicos de 69,77 contra 69,34. La semana podría decirse que es en las principales Bolsas del petróleo.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	47 1/8	47 1/2
U. S. Steel	60 1/8	61 1/4
American Tel. & Tel.	182 1/2	180 7/8
International Tel. & Tel.	55	55 1/2
General Electric	61 5/8	63
Canadian Pacific	51 7/8	55 1/8
Anaconda Copper	75 1/2	77 1/8
Shell Oil	83 1/4	85
Westinghouse	55 3/4	54 5/8
Royal Dutch	117 7/8	114 1/4

ZURICH.—Los mercados suizos, en general, y el que en este lugar comentamos semanalmente, en particular, vuelven a acusar cada vez más el reflejo de la evolución de las plazas extranjeras. Pero en particular, y de nuevo, de la de Nueva York. En la actual, han venido a coincidir con la posición de recuperación de ésta algunas de las ampliaciones de capital previstas por las más importantes Compañías suizas. Entre ellas la Brown-Boveri. Como es sabido, se trata de hacer frente a la necesidad de crecimiento de una de más prestigio internacional. Así que no parece que esta ampliación haya de ser la última. Lo más probable es que siguiendo su política tradicional, y aunque sea en pequeñas proporciones, se vaya

BANCO GENERAL
DEL COMERCIO Y LA INDUSTRIA

Dirección telegráfica: GENERALBAN
Casa Central: M A D R I D , Cedaceros, 6
Teléfono: 31-84-00

Sucursal: VALENCIA, Colón, 2

SERVICIO GENERAL BANCARIO

Cuentas corrientes, de ahorro, a plazo, créditos,
de descuentos.

Operaciones de Bolsa, cupones, depósitos, valores.
Corresponsales directos en el extranjero.
Cambio de moneda.
Administración de fincas urbanas.

(Aprobado por la Dirección Gral. de Banca y Bolsa con el n.º 1.302)

a una serie de ellas, escalonadas con mayor o menor proximidad. Otro valor que sigue en la actualidad de los mercados helvéticos es el representativo de los intereses de la Interhandel. Sus oscilaciones en alza se deben al proyecto que existe de restituirle los bienes secuestrados con excepción de los que lo están en los países satélites de Rusia. No es preciso ponderar la importancia que esto tendría para la Compañía que, en general, tiene sus títulos en manos suizas. El precedente americano crearía, por otra parte, en Alemania, un ambiente propicio a la obtención de semejantes restituciones en todos los demás países. Y por lo que a la mencionada Compañía se refiere le aseguraría, sin duda alguna, un activo saneadísimo en divisas duras. La tercer nota de la semana la han dado los títulos argentinos. Sus poseedores se han visto sorprendidos de nuevo con el restablecimiento de la "affidavit". Hacía poco que se había suprimido este requisito, y ahora se ha vuelto a exigir. Las transferencias, sin embargo, de capitales extranjeros invertidos en la Argentina, se siguen haciendo en el mercado libre y englobadas dentro del sistema multilateral de pagos, últimamente establecido por un cierto número de países de la U. E. P. Por tanto, los productos de los mismos siguen circulando dentro de la reglamentación establecida. No pueden ser transferidos, por consiguiente, más que a domiciliados en Suiza, previo cumplimiento del comentado requisito. Por contra, es posible que gracias al nuevo sistema, el peso pueda ser convertido en francos a un curso superior al que alcance el dólar en Buenos Aires. Lo que no quiere decir que se aproxime a la paridad oficial: 24 céntimos de francos por peso, o un dólar por cada 18 pesos. En la semana, y entre las operaciones realizadas para los títulos con más frecuencia operados, resaltan por su tendencia al alza 38 de ellos, de los que 16 extranjeros; en baja 6 (4); y repitiendo cambios un solo título.

Limitémonos a consignar que los cambios de los títulos que a continuación reproducimos, y que por lo menos tienen un valor indicativo para nuestros lectores, reflejan bien claro lo que anotamos:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	700,00	705,00
Kreditanstalt, Zurich	1.558	1.568
Ciba Akt.....	4.750	4.850
Brown Boveri	2.100	1.990
Nestlé Aliment	2.790	2.740
Royal Dutch	941	972
Standard Oil	255	260
Interhandel	1.650	1.720

BANCOS

El Fondo Monetario Internacional ha publicado su Memoria correspondiente al ejercicio terminado el 30 de abril. Y como no podía por menos de suceder y han ido y van haciendo otras Instituciones también internacionales parecidas, y en fin de cuentas colaboradoras, aborda el tema de las restricciones que afectan al comercio y los pagos en el mundo. Según él se ha progresado muy sensiblemente en la normalización de ambos elementos, y este progreso refleja la convicción cada vez más extendida según la que, en las circunstancias actuales y previsibles los países tienen más interés en utilizar para luchar contra las dificultades de pagos que puedan subsistir, las armas fiscales y monetarias, que las que representan todas las intervenciones finalmente restrictivas. Para el F. M. I. existe la voluntad general de trabajar en pro de la eliminación de cuanto entorpece los cambios a medida que los países van mejorando su propia posición. Por otra parte, estos mismos países temen cada vez más volver a las intervenciones que abandonan, siendo muy pocos los que se han animado a reforzarlas. Algunos países han simplificado considerablemente su sistema de control, en tanto que otros han iniciado sólo su desmantelamiento. En el curso del año comentado, se ha ampliado la transferibilidad de algunas monedas, y acrecentado la utilización de las facilidades para poderla llevar a efecto. Se ha hecho uso en mayor escala, y a efectos de la convertibilidad monetaria de los mercados libres. Y en muchos de estos se ha llegado a tipos muy próximos a la paridad oficial. La necesidad de medidas restrictivas se ha reducido considerablemente. Son numerosos los países que han reconocido este hecho. Y las medidas reguladoras y discriminatorias contra el dólar se han reducido sustancialmente. El F. M. I. considera, finalmente, que subsisten aún, sin duda ninguna, entorpecimientos.

También el Banco de la Reserva de la India, ha dado a la pu-

blicidad su Memoria correspondiente al ejercicio 1955-56. Según él la nota del mismo en el país ha sido la aceleración considerable del ritmo de su desenvolvimiento económico. En el curso del primer plan quinquenal, la renta nacional ha aumentado en 18 por 100. A ello ha contribuido la producción agrícola con el 20 por 100 y la producción industrial con el 30. El Instituto, ha procurado asegurar la estabilidad financiera del país, sobre la base de facilitarle los medios necesarios para un desarrollo normal. Y en este aspecto hace notar que la Banca ha contribuido en el ejercicio con un volumen de disponibilidades de más de 1.000 millones de rupias, contra más de 800 anteriormente. La Memoria, que es muy interesante y está muy documentada, precisa que el balance de pagos es favorable a la India, con un superávit de más de 200 millones, contra más de 80 anteriormente. Y lo más llamativo de la situación es la proporción dólares, que en el aumento se puede comprobar, y que pasa de 150 a 400 millones de rupias, en los más de los casos procedentes de donaciones oficiales. Termina la Memoria resaltando que las reservas-divisas han aumentado en 150 millones de rupias, alcanzando a un monto total en el momento de cerrar el mencionado ejercicio de más de 8.000 millones.

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 2.949.553 millones de francos, que representan disminución de 11.660 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 19.700 millones de francos, que representa un aumento de 200 millones.

	Millones de francos	
	Anterior	12 julio
Circulación	2.961.215	2.949.553
Oro	501.204	501.204
Divisas	145.706	145.706
Depósitos	145.878	157.400
Anticipos	859.049	824.149
Créditos	1.444.550	1.504.565

DE INGLATERRA

Los depósitos bancarios aumentan en 6,5 millones, fondos públicos disminuyen en 39 millones, y circulación fiduciaria aumenta en 14,3 millones.

	Millones de libras	
	Anterior	18 julio
Circulación	1.922,4	1.940,6
Oro	254,1	254,5
Divisas	»	»
Depósitos	229,5	207,8
Anticipos	25,6	76,5
Créditos	17,0	17,2

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las variaciones siguientes:

	Millones de dólares	
	Anterior	18 julio
Circulación	50.850	50.704
Oro	21.827	21.828
Divisas	»	»
Depósitos	19.728	19.724
Anticipos	655	452
Créditos	24.521	25.954

DE SUIZA

El Banco de Suiza, a juzgar por las principales partidas que integran este balance, representan una disminución en circulación de 40 millones, y en anticipos de 1.281 millones respecto de la semana anterior.

	Millones de francos	
	Anterior	14 julio
Circulación	5.165	5.125
Oro	6.649	6.679
Divisas	600	618
Depósitos	2.109.688	2.198.951
Anticipos	108.242	196.961
Créditos	45,14	45,13

DIVISAS

El balance realizado entre la Zona franco y los países extranjeros para 1955, resalta un crédito a favor de la misma de 407 millones de dólares, contra 194 en 1954, y débitos sucesivos de más de 1.000 en 1951, 600 en 1952 y 200 en 1953. En materia de pagos el 1955 se ha caracterizado por un desarrollo considerable con el extranjero. Las exportaciones metropolitanas han aumentado en más de 3.000 millones de dólares. Y entre los pagos no comerciales de la Zona, los resultantes del turismo y de viajeros han producido un saldo favorable de más de 26 millones, contra más de 54. Los transportes, por el hecho del aumento de los fletes han risto pasar su saldo negativo de un año a otro de más de 97 a más de 144. Y las rentas de capital, han sufrido un crecimiento constante desde hace algunos años, hasta producir un saldo acreedor de más de 64 millones. El rubro más improtante de la contabilidad comercial afecta a los ingresos militares de carácter extraordinario de los Gobiernos extranjeros, con un saldo acreedor de casi 700 millones de dólares, contra 600 anteriormente. En el ámbito de las operaciones de capital, el saldo del balance ha sido deficitario en más de 125 millones, contra más de 160 anteriormente. Pero se debe tener en cuenta que esto se ha de considerar como un signo favorable, porque, por otra parte, Francia, no ha tomado a préstamo del extranjero ninguna suma en los dos últimos años. Lejos de ello, redujo como oportunamente registramos su deuda con la U. E. P. de un año a otro, de más de 240 millones a poco más de 88. Y reembolsó anticipadamente el saldo que en su contra tenía en favor del Gobierno americano en concepto de empréstito U. S. M. C. de más de 26 millones. En fin, en el ejercicio que se examina tiene casi totalmente regularizada su cuenta con el F. M. I. mediante la recuperación de una fracción de sus haberes en francos, igual al contravalor de 60 millones de dólares. En 1955 acrece en 572 millones de dólares sus haberes oro y divisas, y registra igualmente un aumento de 50 millones de los haberes privados en los mismos conceptos. Teniendo en cuenta la existencia del saldo acreedor de balanza y de la Ayuda Americana—407 y 537 millones—, para el conjunto de la Zona franco, y sin olvidar los 134 de ayuda económica directa a Indochina, Francia puede estar satisfecha del balance de la Zona. Y en definitiva, y hasta el momento a que abarcan los expresados comentarios, del de la Metrópoli y del de la Unión Francesa.

MADRID.—Durante la semana cotizaron las siguientes divisas, sin variación en sus cambios:

	Martes	Mierc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA			58,95	58,95
1 libra esterlina			109,06	109,06
100 francos franceses			10,85	10,85
100 francos marroquíes			10,85	10,85
100 francos suizos			»	»
100 escudos			»	»

Los cambios comerciales de moneda, salvo excepciones, publicados el día 24 de julio de 1956, de acuerdo con las disposiciones vigentes, son como sigue:

Francos (este tipo podrá sufrir las modificaciones que se deriven del régimen francés de cambio), 3,128; libra, 30,660; dólares, 10,950; francos suizos, 252,970; francos belgas, 21,900; florines, 288,157; escudos, 38,086; coronas suecas, 2,116; coronas danesas, 1,585; coronas noruegas, 1,533; deutzmarks, 2,607.

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	9,25	9,20
Londres	987,55	987,55
Nueva York	550,00	550,00
Zurich	8,046	8,056

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	51,66	51,66
Nueva York	2,7956	2,7956
París	980 1/4	980 3/4
Zurich	12,18 1/4	12,20 1/4

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

	Cambio anterior	Ultimo cambio.
Madrid	0,55	0,55
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	19,54	19,54

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente.

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	16,51	15,50
Londres	11,88	12,20
Nueva York	4,28 1/4	4,28
París	1,05 1/4	1,24

METALES PRECIOSOS

La semana ha sido animada en los mercados del oro. Algunos días se consiguieron tipos estabilizados, otros, en cambio, y ante las noticias del arribo de algunos kilos, no dejó de haber quien impulsaba la oferta en vez de la demanda, incluso en descubierto. Pero todo ha venido sucediendo en calma y en volumen moderado. Sin que esto quiera decir que a una sesión de ese tipo no haya seguido otra de agitación e incluso de bruscas oscilaciones. En no pocas, la afluencia de órdenes llevó a los profesionales a cambiar de táctica. Y la nueva consistió en readquirir sus propios descubiertos, e incluso a empujar la posición al alza. Ha habido momentos, que los mercados principales se han encontrado desbordados, y que ha sido necesario recurrir a los fondos de estabilización para topar la ascensión. En el mercado francés, sobre todo, el volumen de operaciones de unos a otros días, ha casi duplicado. Y la pugna ha estado constantemente entre el tipo del lingote y el Napoleón. Pero esto no quiere decir que también en alza no se hayan hecho otras divisas, y no pequeños volúmenes de lingotes. El tema del día es, como lo hemos registrado ya antes de ahora, las remesas que vuelven a ser casi regulares del oro soviético. Rusia precisa ir liquidando sus diferencias de balanza con la Gran Bretaña.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entienden en francos franceses por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	449,00	449,00
Plata	1.119,00	1.119,00
Platino	1.250,00	1.250,00

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libra por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	251/4 3/4	250/4
Plata	78,00 3/8	78,00 3/8
Platino	54,00	54,00

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	90,12	90,12
Platino	105	105

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos suizos por kilogramo:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.855	4.855
Plata	»	»
Platino	»	»

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

3 de agosto, NUEVA CONSTRUCTORA GRANADINA, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Granada. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

4 de agosto, INMOBILIARIA DEL BULLAQUE, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.

5 de agosto, AGUAS DE SALOU, S. A.—Domicilio social, Salou (Tarragona). A las cinco de la tarde. Extraordinaria.

6 de agosto, HOTEL INGLATERRA, S. A.—Domicilio social, Sevilla. A las cuatro de la tarde. Ordinaria.

6 de agosto, COMERCIAL ANONIMA BLANCH, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las siete de la tarde. Extraordinaria.

7 de agosto, SYSMA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las seis de la tarde. Extraordinaria.

7 de agosto, AGUA DE INSALUS, S. A.—Domicilio social, Tolosa (Guipúzcoa). A las once de la mañana. Ordinaria.

10 de agosto, EXPLOTACIONES MINERO METALICAS, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Oviedo. A las diez de la mañana. Ordinaria.

10 de agosto, CANTABRO MEDITERRANEA, S. A.—Domicilio social, Melilla. A las siete de la tarde. Ordinaria.

10 de agosto, LUIS CABALLERO, S. A.—Domicilio social, Puerto de Santa María (Cádiz). A las seis de la tarde. Extraordinaria.

10 de agosto, EXPLOTACIONES AGRICOLAS Y GANADERAS LUIS CABALLERO, S. A.—Domicilio social, Puerto de Santa María (Cádiz). A las seis y media de la tarde. Extraordinaria.

10 de agosto, INMOBILIARIA LUIS CABALLERO, S. A.—Domicilio social, Puerto de Santa María (Cádiz). A las siete de la tarde. Extraordinaria.

10 de agosto, SOCIEDAD ANONIMA UNION CERRAJERA.—Domicilio social, Mondragón (Guipúzcoa). A las doce de la mañana. Ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

COMPANIA SEVILLANA DE ELECTRICIDAD.—Paga a partir del 1 de agosto los intereses de dicho vencimiento de sus obligaciones serie 144, contra entregas del cupón número 3 y cumplimiento de las disposiciones vigentes.

SOCIEDAD IBERICA DEL NITROGENO, S. A.—Paga a partir del 20 de julio dividendo activo a sus acciones contra entrega del cupón número 13, en las siguientes cuantías líquidas: Acciones de 300 pesetas nominales, 18,27 pesetas; Acciones de 400 pesetas nominales, 24,36 pesetas; Acciones de 500 pesetas nominales, números 1 al 402.440, 32,725 pesetas; y Acciones de 500 pesetas nominales, números 402.441 al 497.640, 17,774 pesetas.

SUSCRIPCIONES

DIARIO REGIONAL, S. A., de Valladolid.—Acordada en 11 de julio la ampliación de capital en un millón de pesetas, abre suscripción con derecho preferente para sus actuales accionistas, para suscribir una acción nueva por cada cinco serie A o por cada una series B y C que posean, pudiendo ejercitar este derecho hasta el día 20 de agosto.

SUMINISTROS ELECTRICOS, S. A.—Aumenta su capital en 1.500.000 pesetas mediante la emisión de 3.000 acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una, para cuya suscripción se concede derecho de preferencia a los actuales accionistas, hasta el 20 de agosto, en proporción a las acciones antiguas que posean. Las nuevas se emiten a la par, más 20 pesetas por gastos, y se desembolsará en el acto de la suscripción el 50 por 100 del valor nominal, quedando el saldo pagadero después del 1 de enero de 1957.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE BARCELONA.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

200.000 obligaciones al 6,75 por 100, de 1.000 pesetas nominales cada una, serie 7, números 1 al 200.000, y

300.000 obligaciones al 6,75 por 100, de 1.000 pesetas nominales cada una, serie 6, números 1 al 300.000, ambas emitidas y puestas en circulación por la Hidroeléctrica Española, S. A.

86.122 acciones ordinarias números 269.685 al 355.806, emitidas y puestas en circulación por la Sociedad General de Aguas de Barcelona.

108.726 acciones al portador de 500 pesetas nominales cada una, números 1.087.258 al 1.195.983, emitidas y puestas en circulación por la Unión Española de Explosivos.

25.000 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, números 100.001 al 125.000, emitidas y puestas en circulación por la Compañía Colonizadora de la Guinea Española.

BOLSA DE BILBAO.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

6.656 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, completamente desembolsadas, números 166.401 al 173.056, emitidas y puestas en circulación por Paperas Reunidas, S. A.

AMORTIZACIONES

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—En el sorteo celebrado el 1 de junio pasado resultaron amortizadas 17.832 cédulas al 4,50 por 100, serie A, que serán reembolsadas a partir del día 1 de septiembre, a la par, con deducción de impuestos, junto con el cobro del cupón de dicho vencimiento, último que devengará intereses.

EMPRESA MUNICIPAL DE TRANSPORTES.—En el segundo sorteo de amortización celebrado en 12 de junio último, resultaron amortizadas 3.610 obligaciones del Empréstito 1949 de esta Entidad.

REDUCCIONES DE CAPITAL

TERRENOS INDUSTRIALES DE SAN CRISTOBAL DE LOS ANGELES, S. A.—Por acuerdo de la Junta general extraordinaria de 12 de julio, reduce su capital social de cinco a dos millones de pesetas, mediante devolución a sus accionistas, contra estampillado de los títulos, del 60 por 100 del valor nominal de sus acciones, a partir de los tres meses siguientes a la publicación de los correspondientes anuncios.

Resultados de Empresas

SOCIEDAD CATALANA DE SEGUROS A PRIMÁ FIJA.—Los negocios de esta Entidad durante el ejercicio último continuaron su marcha progresiva como así lo patentizan los aumentos de recaudación de primas en los respectivos Ramos en que trabaja. Las primas netas del negocio directo pasaron de 66,3 millones en 1954 a 75 millones en 1955, o sea, un aumento de 8,6 millones. Las procedentes del negocio por reaseguros aceptados pasaron de 42,5 millones en 1954 a 43,3 millones, con aumento de 770.931,09 pesetas. El aumento total de primas netas respecto al año anterior fué de 9,4 millones de pesetas.

El beneficio obtenido se elevó a pesetas 3.467.614,59, de las que, realizadas las deducciones estatutarias por importe de 346.761,45 pesetas, queda un saldo disponible de pesetas 3.120.853,14, cuya distribución se acordó realizar en siguiente forma: Dividendo de 85 pesetas por acción, 1.700.000; Impuestos, 168.131,86; Montepío personal de la Compañía, 50.000; Reserva para eventualidades, 910.000; Participaciones, 173.380,78; Fondo regularización de dividendos futuros, 104.000; Remanente a cuenta nueva, 15.340,50.

BODEGAS BILBAINAS, S. A.—Las ventas de vinos de Rioja en el último ejercicio acusaron mejora sobre el anterior, debido, principalmente, al aumento de las exportaciones y a la calidad de los vinos, netamente apreciados en todos los mercados. Por lo que se refiere al champán, las ventas alcanzaron el mismo nivel del pasado año. En cuanto al Mosto Zuva, no obstante la ilícita competencia de mostos anónimos vendidos a granel, la facturación registró también aumento.

Los beneficios suman pesetas 3.315.240,32, distribuidas en la siguiente forma: Dividendo 10 por 100, libre de impuestos, 1.500.000; Remanente a cuenta nueva, 1.815.240,32.

BOMBAS Y CONSTRUCCIONES MECANICAS WORTHINGTON, S. A.—El desenvolvimiento de los negocios sociales en 1955 siguió la misma tónica favorable de los últimos años. La

capacidad de producción alcanzó una nueva cifra, superior a todas las anteriores, como lo demuestra el aumento en las facturaciones de un 31,88 por 100 sobre las de 1954, a pesar de haber disminuído la obra encargada a talleres ajenos, y sin aumentar la maquinaria herramienta, y sí sólo por mejora de métodos de fabricación.

Los pedidos recibidos en 1955 lo fueron por valor de 64,4 millones de pesetas, contra 49,7 millones en 1954. Los pedidos en cartera, que a fines de 1954 sumaban un total de 62,7 millones, aumentaron, en 31 de diciembre de 1955, a 69,7 millones, a pesar del notable aumento de facturaciones registrado en el mismo ejercicio.

Después de deducir 3,9 millones de pesetas para Contribuciones al Tesoro, la Cuenta de Pérdidas y Ganancias registra un beneficio de pesetas 7.007.922,12, que sumadas al remanente de ejercicios anteriores de pesetas 349.762,07, hacen un saldo disponible de pesetas 7.357.284,19, distribuídas en la siguiente forma: Reserva legal, 700.792,21; Reserva especial, 451.100; Reserva estatutaria, 700.792,21; Percepciones estatutarias, 700.000; Dividendo, 2.245.000; Amortización inmovilizado, 2.250.000; Remanente a cuenta nueva, 309.599,77.

GENERAL ELECTRICA ESPAÑOLA.—En el ejercicio 1955 fueron rebasadas, una vez más, las producciones logradas en ejercicios anteriores, superando las dificultades creadas por la escasez de algunas primeras materias. Entre los adelantos técnicos merecen destacarse los que han permitido fabricar transformadores del más alto voltaje (200.000 voltios) y de la más alta potencia utilizados en España, así como rectificadores de mercurio a 3.000 voltios.

La atención preferente que se viene dedicando a ampliaciones y medios de producción quedó plenamente justificada ante la demanda del mercado que, en el año 1955, se manifestó con un volumen de pedidos de gran importancia y por un total sensiblemente superior al de la producción.

El beneficio del ejercicio ascendió a pesetas 41.115.374,65, que se distribuyen del siguiente modo. Reserva legal, 4.111.537,47; Reserva voluntaria, 16.500.000; Dividendo, 65 pesetas netas por acción, 15.054.597,70; Remanente a cuenta nueva, 5.449.239,48.

NAVIERA BILBAINA, S. A.—La explotación de los seis barcos que continúan componiendo la flota de esta Naviera fué muy intensiva en el pasado ejercicio, habiendo disminuído las paralizaciones registradas con respecto al precedente. La cifra de tonelaje de cargas transportadas representó 258.982 toneladas, lo que supone un coeficiente de mercancías transportadas, por tonelaje útil de carga, altamente satisfactorio.

Las mercancías de importación transportadas a lo largo del ejercicio han supuesto el 40,55 por 100 del movimiento total de cargas, en su mayor parte con carbón de Estados Unidos para las siderúrgicas nacionales y nitratos de Chile. Este tráfico representó un 22,81 por 100 de aumento sobre el correspondiente al año 1954.

Las exportaciones, mineral de hierro en su totalidad, aumentó

el 2,96 por 100 sobre las del ejercicio precedente, suponiendo el 15 por 100 del tráfico total realizado por los buques de la Compañía. El tráfico extranacional entre puertos extranjeros se incrementó en el 28,15 por 100 con respecto a 1954, representando el 41,66 por 100 del volumen total de las cargas levantadas; mientras que el cabotaje restringido con carbón supuso un 2,31 por 100 sobre el conjunto del tonelaje movido, con aumento del 52,03 por 100 en relación con el ejercicio 1954.

La Cuenta de Pérdidas y Ganancias arroja el saldo líquido de pesetas 5.109.078,96, que se repartieron en la siguiente forma: A cancelación dividendos números 13 y 14, 4.788.150; a Atenciones estatutarias, 204.363,15; a Fondo de reserva, 116.565,81.

COMPANIA MARITIMA DEL NERVION, S. A.—Entre los acontecimientos que la Memoria correspondiente al ejercicio 1955 destaca por su importancia, figura la venta del barco más viejo de la Compañía, "Mar Tirreno", realizada con vistas a rejuvenecer la flota.

Las utilidades netas del ejercicio se elevaron a 15.522.436,59 pesetas, que se distribuyeron de la forma siguiente: Amortización de los dividendos repartidos en 5 de julio de 1955 y 5 de enero de 1956, 4.400.000; Impuestos a cargo de los accionistas, satisfechos por la Compañía, 540.718,79; Atenciones estatutarias, 685.673,09 Fondo de renovación, 9.896.044,71.

COMPANIA ARAGONESA DE INDUSTRIAS QUIMICAS, SOCIEDAD ANONIMA.—El funcionamiento de las instalaciones de la Sociedad en el pasado ejercicio se realizó con la mayor regularidad, habiéndose obtenido coeficientes de explotación mejores que en ejercicios precedentes. Todos los productos obtenidos tuvieron una excelente acogida en el mercado, como así lo acredita el incremento registrado en el volumen total de ventas que, si en las de urea no alcanzó la producción deseada, fué motivado por el gran volumen de importaciones autorizadas.

El resultado de la explotación fué de pesetas 6.295.165,16, del que deducidos gastos generales, salarios y sueldos, seguros sociales y amortizaciones, da un beneficio líquido de pesetas 2.522.466,30, que han permitido remunerar las acciones con un dividendo del 8 por 100.

ELECTRA POPULAR VALLISOLETANA, S. A.—La casi completa desaparición del régimen de restricciones en el consumo durante el ejercicio último, hizo que en este año se pudiera atender sin limitación alguna la demanda, rebasando la producción, una vez más, la correspondiente cifra del año anterior, alcanzando la de 130.398.295 kilovatios-hora. Asimismo experimentó nueva subida la cantidad de energía facturada a los abonados, que fué de 100.093.436 kilovatios-hora.

Los beneficios líquidos obtenidos en el ejercicio ascendieron a pesetas 10.106.206,25. Se aprobó el pago a las acciones de un dividendo del 9 por 100, libre de impuestos.

El mundo al día

ESPAÑA

○ Una participación mayoritaria del capital de Soler y Torra ha sido adquirida por un grupo financiero catalán. Se dice que la Sucursal que esta Entidad tenía establecida en San Sebastián va a ser cedida al Banco de Santander.

○ En el Consejo de Administración del Banco de Aragón han sido efectuados los siguientes nombramientos: Consejero-Delegado, don José Luis Bas; Director general, don Angel Enciso; Director adjunto, don Joaquín Sancho; Subdirector general, don Mariano Chicot, y Director de la Oficina principal de Zaragoza, don José García García Bescós.

○ En el ramo de los productos químicos, don Carlos Zulueta de Haz tiene el propósito de instalar en Madrid una fábrica de ácido itacónico y de poliésteres, de una capacidad de 40 y 100 toneladas respectivamente. El capital será de cuatro millones de pesetas, la maquinaria de construcción nacional, y en cuanto a materias primas se prevé una importación valorada en 2.750.000 pesetas anuales. Por su parte, General Química, S. A., de Bilbao, ha destinado dos millones de pesetas a montar en su fábrica actual una sección para la producción de 700 toneladas anuales de cargas reforzantes blancas, empleando maquinaria y materias primas nacionales. Finalmente, don Pablo Ruiz de Alda y Miqueleiz

ha solicitado autorización para instalar en Estella (Navarra) una fábrica de plásticos para suelos, paredes, tapicería, muebles, etcétera, con un capital de 10 millones de pesetas (de los cuales casi tres representan el valor de la maquinaria de importación).

○ Por la firma Grandhermetic, S. A. E., de Tarrasa (Barcelona), se ha solicitado autorización para instalar una nueva industria de fabricación de persianas arrollables graduables de madera y aluminio. El capital será de 3.500.000 pesetas, la maquinaria y materias primas de producción nacional, y la capacidad de 30.000 metros cuadrados de persianas.

○ Se ha solicitado del Ministerio de Industria autorización para instalar en Villarreal (Castellón) dos nuevas fábricas de azulejos. Don José María Gozalbo proyecta instalar la primera, con un capital de casi cinco millones de pesetas y una capacidad de 12.500.000 piezas anuales. La segunda autorización la ha solicitado Azulvi, S. A., empleando un capital de casi dos millones y medio de pesetas, para una capacidad anual de cuatro millones de piezas. En ambos casos, la maquinaria será de producción nacional.

○ La Hidroeléctrica Española, S. A., ha solicitado oficialmente permiso para ampliar su central termo-eléctrica de Escobrecas-Cartagena (Murcia) con una tercera caldera de fuel-oil o carbón y un tercer grupo turbo-alternador de 132.000 kilovatios,

con las consiguientes ampliaciones de las instalaciones accesorias. El coste de esta ampliación excede de los 415 millones de pesetas, el de la maquinaria a importar, alcanza 385 millones, y otros 27 millones se destinan al pago de los elementos de procedencia nacional.

○ Con un capital de poco más de dos millones de pesetas se proyecta instalar en Torres de la Alameda (Madrid), por don Rufino Sanz Martínez de Bujanda una planta para la pulverización y preparación de tierras calcáreas. La capacidad será de 2.000 toneladas anuales, y la maquinaria de construcción enteramente nacional.

○ Sin cambio en su capital ni en sus elementos de producción, la firma Industrias del Motor, S. A., de Vitoria-Ali (Alava) proyecta ampliar su fabricación de automóviles DKV (3.000 unidades anuales) con la de motocicletas de igual marca (15.000 unidades anuales).

○ La Papelera del Sur, S. A., de Peñarroya-Pueblonuevo (Córdoba) ha solicitado permiso para instalar un grupo electrógeno de 825 kilovatios para aprovechar sus sobrantes de energía calorífica en la producción de energía eléctrica. El coste de la mejora se cifra en dos millones de pesetas, y se ha previsto la importación del grupo correspondiente.

○ En nombre de la Sociedad Anónima en vías de constitución, Compañía Ibérica de Detergentes, don Alfonso Fierro Viña ha solicitado autorización para instalar la correspondiente fábrica dentro del término municipal de Madrid. El capital previsto es de 100 millones de pesetas, y la capacidad anual de hasta 6.000 toneladas de detergentes con un contenido de 1.500 toneladas de base activa 100 por 100 (sulfonato sódico del dodecilbenzeno). La parte de la maquinaria a importar costará unos 38 millones de pesetas, y parte de las materias primas, por valor de unos 16 millones de pesetas al año, será también procedente de importación. El procedimiento de fabricación está amparado por la correspondiente patente.

○ También en nombre de una Sociedad a constituir, don Iñigo Muñoz de Muguero ha solicitado permiso para instalar en Madrid una nueva fábrica de productos químicos, principalmente a base de clorofila y vitaminas, hasta unos 4.500 kilos anuales. Se ha fijado el capital en 2.300.000 pesetas, y la maquinaria y materias primas serán de procedencia nacional.

○ En Alcalá de Henares (Madrid) se proyecta instalar una nueva tejería mecánica para una producción de más de cuatro millones y medio de pesetas (ladrillos de diversos tipos), por don Juan Pan da Torre. La maquinaria será enteramente nacional, y el capital previsto de tres millones de pesetas.

○ Kynos, S. A., de Madrid, proyecta ampliar su industria de fabricación y reparación de maquinaria para obras públicas, construcción y minas, con una sección para elaborar 2.000 toneladas de redondos para la construcción de medidas de 5 a 35 milímetros de diámetro para la construcción, por valor de ocho millones de pesetas. La maquinaria de importación costará un millón de pesetas, y el coste total de la ampliación se elevará a 1.500.000 pesetas.

○ Los talleres mecánicos de calderería Talleres Kaeser, Sociedad Anónima, de Madrid, tienen pendiente de concesión el permiso para extender sus actividades a trabajos de carpintería metálica y estructuras metálicas para distribución de energía eléctrica, con un coste de cuatro millones de pesetas, y empleando elementos de trabajo exclusivamente de procedencia nacional.

○ Con el fin de mejorar y ampliar su producción de material de electromedicina, electrodoméstico, etc., la Sociedad Ibérica de Construcciones Eléctricas proyecta importar maquinaria diversa por valor de más de seis millones y medio de pesetas, con lo que el valor de su producción aumentará de 52 a 65 millones de pesetas.

○ Se ha solicitado por Metales y Platería Ribera, S. A., de Barcelona, permiso para ampliar su industria con la fabricación de piezas de metales y aleaciones no férricos de calidad especial para el ramo de locomoción. La capacidad actual de 6.000 toneladas aumentará en un 30 por 100. El capital pasará de 36 a 72 millones de pesetas. Parte de la maquinaria habrá de ser procedente de importación.

○ Fundiciones del Estanda, S. A., de Beasaín (Guipúzcoa) ha modificado los términos de su solicitud pendiente de decisión para autorización de ampliar su industria de fundición de hierro y acero y construcción de maquinaria. El coste de la mejora se calcula ahora en casi cinco millones y medio de pesetas. La producción

de hierro y acero moldeados pasará de 420 a 1.200 toneladas anuales, sin variar la de maquinaria.

○ Nos dicen que Forjas de Zubillaga, S. A., de Oñate (Guipúzcoa) proyecta la ampliación y mejora de su industria, aumentando la capacidad desde cuatro hasta seis toneladas de perfiles de acero forjado en redondos y rectangulares, y desde seis a siete y media toneladas de piezas de acero estampado (producción diaria). El capital pasará de 14 a 20 millones de pesetas, y la maquinaria será de construcción nacional, salvo un importe de poco más de cuatro millones, que será procedente de importación.

○ Se va a implantar por Laboratorios Farmacéuticos Rovi, Sociedad Anónima, de Madrid, la fabricación de terramicina y tetramicina como ampliación a su actual industria. La capacidad prevista es de 3.600 kilogramos al año. El capital pasará de 20 a 35 millones de pesetas. La maquinaria será nacional y extranjera (esta última por valor de unos seis millones de pesetas). Se prevé la importación de materias primas por valor de unos 30 millones de pesetas al año.

○ Por don Arturo Queraltó Rosal se proyecta instalar en Jaén una fábrica de algodón hidrófilo y de cremor tártaro para 180 toneladas del primero y 75 del segundo. El capital será de cinco millones de pesetas, y los elementos de producción de origen nacional.

○ Se piensa emprender en Bilbao, por Fundiciones Metal-Bao, S. A., la fabricación de cojinetes anti-fricción a base de aleaciones de cupro-plomo en bruto. El capital se cifra en 700.000 pesetas, y la maquinaria y materias primas serán nacionales en su totalidad.

○ Una nueva industria de transformación de redondos, para una capacidad de unas 2.000 toneladas anuales se va a instalar en Getafe (Madrid) por Tetracero, S. A., con un capital de 14 millones de pesetas y maquinaria y materias primas nacionales.

○ Hay dos nuevas fábricas de conservas vegetales en proyecto. Una, en Madrid, de don Luis Ramos Santos, con un capital de 2.105.000 pesetas y una capacidad de unas 600 toneladas anuales de frutas y hortalizas, y la otra en Cohegín (Murcia) por don Pedro Corbalán Moya, con un capital de 1.500.000 pesetas y capacidad de 360 toneladas de frutas. En ambos casos, la maquinaria será de construcción nacional.

○ La Cellophane Española, C. A., de Burgos, ha solicitado permiso para ampliar su sección de preparación de viscosa de su fábrica de papel celulósico transparente en San Zoleo, con un coste de 4.600.000 pesetas, mediante la instalación de maquinaria de construcción nacional. La producción de material acabado no varía.

○ Se proyecta instalar en Sevilla, por don Julián de Olivares y Bruguera, con un capital de diez millones de pesetas, una nueva industria de fabricación de bebidas gaseosas (Cola-cola) con maquinaria nacional y una capacidad de casi diez millones al año de las típicas botellas.

○ Con un presupuesto de 388.384.390 pesetas, la Empresa Nacional de Electricidad, S. A., proyecta instalar una nueva Central termoelectrónica en Guardo (Palencia), con una potencia de 62.500 kilovatios. Buena parte del material procederá del extranjero.

○ Para duplicar su producción actual de 3.600 bombas de inyección para motores "Diesel", la Copmañía Anónima de Bombas, Sociedad Anónima, de Madrid, piensa ampliar su capital de 500.000 a 4.500.000 pesetas. La maquinaria será enteramente de construcción nacional, pero será preciso importar materias primas por valor de 3.750.000 pesetas.

○ Etino-Química, S. A., proyecta ampliar su fábrica de resi-

BANCO MERCANTIL E INDUSTRIAL

El Consejo de Administración de este Banco ha acordado repartir a los señores accionistas un dividendo a cuenta de los beneficios de 1956, del que, deducidos impuestos, queda un importe líquido de treinta pesetas.

El pago se verificará a partir del día 30 de este mes, tanto en la Central como en las Sucursales de este Establecimiento.

Madrid, 16 de julio de 1956.—El Presidente del Consejo de Administración.

nas vinícolas de Monzón (Huesca) desde una capacidad de 2.700 toneladas anuales a 8.400, invirtiendo en ello casi 23 millones de pesetas, de los cuales unos 15 representan el valor de la maquinaria a importar.

○ La Empresa Nacional Hidroeléctrica del Ribagorzana, Sociedad Anónima, ha recibido del Ministerio de Industria la autorización necesaria para instalar en Escales (Noguera-Pallaresa) en el término de Sopeira (Huesca) una nueva central hidroeléctrica a base de tres turbinas Francis de 16.800 caballos cada una, con alternadores trifásicos de 15.000 kilovatios, estaciones de transformación y demás maquinaria accesoria. El plazo para la puesta en marcha se ha fijado en un año.

○ En el ramo de la siderurgia, Electromecánica y Electrometalúrgica del Nora, S. A., ha recibido permiso para ampliar su industria con la fabricación de ferroaleaciones en su planta de Lugones (Oviedo). La capacidad será de 2.000 toneladas de ferromanganeso, 500 de ferrocromo y 400 de los demás tipos. Las aleaciones carburadas serán reservadas al propio uso por la Compañía, poniéndose solamente en el mercado las aleaciones finas. El coste ascenderá a cinco millones de pesetas, y la puesta en marcha tiene un plazo de tres años. La Siderúrgica Industrial, Compañía Ibérica, S. A., ha sido autorizada para producir acero en su fábrica de Badalona (Barcelona), ampliando así su industria ya declarada de "interés nacional". La capacidad será de 30.000 toneladas anuales, el coste de casi 29 millones de pesetas, y la maquinaria casi totalmente de procedencia nacional. Nueva Montaña Quijano, S. A., de Santander, también ha sido autorizada para montar un nuevo tren de laminación para redondos de entre 5 y 12 milímetros de diámetro, para funcionar dentro de un plazo de dos años.

○ Por lo que se refiere a los metales ligeros, Eduardo K. L. Earle ha conseguido permiso para ampliar su fábrica de Lamiaqueleja (Vizcaya), mediante la instalación de maquinaria para mejorar la laminación de aluminio, metales y aleaciones ligeras, aumentando la producción en 7.500 toneladas anuales. El coste de la ampliación llega a 35 millones de pesetas, de los cuales 25 representan el coste de los elementos a importar. Igualmente, don José Villanueva Areños ha sido autorizado para ampliar su planta de trefilado de alambre de aluminio y fabricación de cables de este metal para conducciones eléctricas en Gijón, con un coste de dos millones de pesetas, de los cuales 750.000 pesetas se destinan al pago de la maquinaria a importar. El consumo de varilla de aluminio ascenderá a 200 toneladas al año.

○ Permanyer, S. A. de Industrias Mecánicas Montesa, de Barcelona, va a proceder a aumentar su capacidad de producción de motocicletas de 10 a 50 unidades diarias, ampliando al efecto su capital de 5 a 15 millones de pesetas. Todos los elementos de la ampliación serán de construcción nacional.

○ Se ha concedido a don José E. Gomendio Ochoa, como representante de una Sociedad a constituir, permiso para instalar una nueva industria de fabricación de café en polvo soluble en Madrid, con un capital de nueve millones de pesetas, y para una capacidad de 23.000 kilogramos. La mayor parte de la maquinaria, por un valor de tres millones de pesetas, será procedente de importación.

○ También se ha autorizado a la firma Productos Riera, Sociedad Anónima, para instalar en Zaragoza una fábrica de ácido glutámico y sus sales, partiendo de vinazas de destilerías de melazas de remolacha. La capacidad se eleva a 60 toneladas al año en total. El capital es de 300.000 pesetas, y la maquinaria, salvo una pequeña parte, totalmente de construcción nacional.

○ Industrias Metálicas de Estampación ha recibido permiso para ampliar su industria de ajuste, estampación y troquelado en Madrid, para producir 23 millones de piezas al año en vez de los seis millones actuales (botes, tapas, precintos, etc.). El coste de la ampliación se cifra en unos tres millones y medio de pesetas, de los cuales millón y cuarto aproximadamente se destinan al pago de la maquinaria importada.

○ Con un coste de tres millones de pesetas, la firma Preparaciones Mecánicas del Carbón, S. A., va a instalar un nuevo lavadero de Carbón en Puertollano (Ciudad Real) para una capacidad de 50 toneladas horarias, y con elementos procedentes enteramente de la industria nacional.

○ El Ministerio de Industria ha concedido a la S. A. de Cristales Opticos, de Hospitalet de Llobregat (Barcelona), la autorización de llevar a cabo su proyectada ampliación y modernización de su sección de vidrios oftálmicos y de precisión y la industria-

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 83.000.000

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.796)

lización de la sección de fabricación de vidrios de óptica, con un coste de más de dos millones de pesetas, de los cuales más de la mitad se invertirá en maquinaria de importación. La producción subirá a 87.500 kilogramos de vidrio de óptica (75 por 100 para el consumo de la fábrica misma), 30.000 lentes oftálmicos de encargo, 20.000 bifocales y 20.000 objetivos fotográficos. Será necesario importar, asimismo, materias primas por valor de unas 300.000 pesetas anuales.

DISPOSICIONES OFICIALES

Aprobadas por el Pleno de las Cortes Españolas del 17 de julio actual, y fechadas por lo tanto en el mismo día, se han publicado en el "Boletín Oficial" del 18 veinticuatro Leyes, de las cuales tienen interés económico o financiero las siguientes:

Ley creando el Instituto Español de Emigración.

Ley concediendo mejoras en sus pensiones a las Clases Pasivas del Estado.

Ley autorizando la emisión de Deuda Pública por la cantidad total de 2.500 millones de pesetas con destino a un plan quinquenal de construcciones escolares.

Ley derogando la de 29 de diciembre de 1934 sobre Producción de Seguros y la profesión de Agentes de Seguros.

Ley concediendo al Ministerio de Trabajo un suplemento de crédito de 150 millones de pesetas para atenciones de la Junta Nacional del Paro durante el año en curso.

Ley concediendo al Ministerio de Hacienda un crédito extraordinario de 102.750.000 pesetas para cancelar el anticipo de Tesorería concedido para la suscripción de las 164.400 acciones, serie A, correspondientes al Estado en la reciente ampliación de capital de la Tabacalera, S. A.

Ley concediendo al Ministerio de Marina un crédito extraordinario de 20.300.000 pesetas para pago a Ybarra y Compañía, S. A., la parte de primas correspondientes a las obras ejecutadas en los trasatlánticos "Cabo de San Roque" y "Cabo de San Vicente".

Ley concediendo al Ministerio de Justicia un crédito extraordinario de 20 millones de pesetas como aportación inicial del Estado para ayudar a la adquisición de terrenos y construcción de un edificio para Colegio Español de Formación del Clero, en Roma.

Ley concediendo al Ministerio de Obras Públicas un crédito extraordinario de pesetas 14.345.998,35 para satisfacer a las Compañías de Ferrocarriles de Vía Estrecha las subvenciones correspondientes al ejercicio 1953 que para determinados casos prevé el artículo 3.º del Decreto de 31 de marzo de 1950.

Ley concediendo al Ministerio de Asuntos Exteriores un crédito extraordinario de seis millones de pesetas para los primeros gastos que cause la construcción e instalación del Pabellón Español en la Exposición Universal e Internacional de Bruselas que se celebrará en 1958.

Ley concediendo a la Presidencia del Gobierno un crédito extraordinario de pesetas 7.535.000 para efectuar las adquisiciones de maquinaria necesarias para la participación de España en la celebración del Año Geofísico Internacional.

Algunas Leyes más autorizan la concesión de créditos extraordinarios en menores cuantías. El total de los créditos aprobados en esta forma por el Pleno de las Cortes de que nos ocupamos, asciende a la suma de 329.313.605,33 pesetas.

Otras disposiciones oficiales de interés son las siguientes:

AGRICULTURA Y COMERCIO.—Circular número 49, de 14 de julio ("B. O." del 19), de la Comisión para el Comercio de la Almendra y Avellana, sobre liquidación de la campaña 1955-56 con destino a la exportación.

INDUSTRIA.—Decreto de 22 de junio ("B. O." del 21 de julio) declarando de "interés nacional" la ampliación de las instalaciones de la Sociedad Ibérica del Nitrógeno.

INDUSTRIA.—Decreto de 22 de junio ("B. O." del 21 de julio) concediendo determinados beneficios de las industrias de "interés nacional" a la Hidroeléctrica de Moncabril, S. A.

INDUSTRIA.—Orden de 18 de junio ("B. O." del 24 de julio) autorizando para investigaciones y explotación de lignitos a favor del Instituto Nacional de Industria, a través de la Empresa Nacional Calvo Sotelo de Combustibles Líquidos y Lubrificantes, Sociedad Anónima, en el terreno afectado por la reserva definitiva señalada por la Orden de 25 de septiembre de 1946, en la provincia de Teruel.

COMERCIO.—Orden de 13 de julio ("B. O." del 21) creando la Delegación Regional del Ministerio de Comercio en Ceuta.

HACIENDA.—Se han publicado en el "Boletín Oficial", en la forma reglamentaria, los anuncios de la transformación en Sociedad Anónima de la Mutualidad "Los Previsores del Porvenir".

HACIENDA Y COMERCIO.—Orden de 26 de junio ("Boletín Oficial" del 20 de julio) concediendo franquicia arancelaria a la importación en la Península e Islas Baleares de los aguardientes compuestos y licores fabricados en las Islas Canarias.

HACIENDA.—Orden de 3 de julio ("B. O." del 23) complementando la de 22 de junio de 1955 que contiene normas para la efectividad del arbitrio sobre el producto neto.

HACIENDA.—Orden de 16 de julio ("B. O." del 24) regulando la importación, exportación y circulación de cerillas y fósforos, encendedores y piedras de ignición, y estableciendo las correspondientes adiciones, modificaciones y supresiones en los Aranceles y Ordenanzas de Aduanas.

IBEROAMERICA

○ El Banco de la República de Colombia ha autorizado el envío al extranjero de 30 millones de dólares, cuya mitad será utilizada para las remesas solicitadas antes del 30 de junio de 1956, y el resto para las pedidas después de dicha fecha.

La cifra indicada comprende las remesas para importaciones, así como el servicio de inversiones, capital y costes de flete.

○ Según las estadísticas publicadas recientemente en Lisboa, Alemania ha seguido siendo el principal suministrador de vehículos de pasajeros de Portugal durante los primeros cinco meses de este año, mientras que el Reino Unido ha ocupado el primer puesto en el envío de camiones.

El total de importaciones de vehículos de pasajeros ha sido de 4.368, contra 4.288 en el período correspondiente del año pasado, de los cuales 2.383 provinieron de Alemania y 779 del Reino Unido. El año pasado Alemania exportó 2.207, contra 797 el Reino Unido. Francia e Italia han mejorado sus posiciones relativas en el período de 1956 con 612 y 489 vehículos respectivamente, contra 520 y 376 en el mismo período de 1955.

El número de camiones importados ha sido de 2.229, contra 1.899 en el mismo período del año pasado. Inglaterra envió 953 unidades contra 798 el año pasado, y Alemania 843 contra 770.

EXTRANJERO

○ Han comenzado en Bruselas los trabajos para el borrador de un tratado para la creación de un mercado integrado por seis países en el que no existan tarifas aduaneras.

Esta tarea se ha encomendado a un Comité especial creado por la Conferencia intergubernamental sobre nuevos proyectos de integración europea. Los países comprendidos en este proyecto son Francia, Alemania occidental, Italia, Bélgica, Holanda y Luxemburgo.

En fuentes próximas al Comité del Mercado Común se dice que los proyectos a largo plazo que van a ser estudiados por los creadores del mercado común comprenderán "un Organismo de enlace entre Gran Bretaña y el mercado común mediante el establecimiento de una zona de libre comercio que va a ser creada dentro de la armonización de la Organización para la Cooperación Económica Europea. Se precisará el consentimiento de la Commonwealth británica, ya que este proyecto afecta a la "preferencia imperial", añaden dichas fuentes.

Los Ministros de Asuntos Exteriores de los seis países se deberán reunir en la segunda quincena del mes de septiembre para recibir un informe avanzado sobre el esbozo de tal tratado.

○ El Gobierno francés intenta oponerse a una petición de la Alta Autoridad de la Comunidad Europea del Carbón y el Acero para que se suprima una organización francesa que controla las importaciones de carbón.

Esta Organización, la Asociación Técnica de Importaciones de Carbón (ATIC), fué creada en 1945. Francia importa aproximadamente quince millones de toneladas al año.

La Alta Autoridad de la Comunidad Europea del Carbón y el Acero ha solicitado que este Organismo quede suprimido en un período de dos meses, objetando que sus actividades no están de acuerdo con el tratado de la Comunidad Europea del Carbón y el Acero. Según la prensa de este país, esta decisión ha sido tomada a petición del Gobierno de Alemania occidental.

○ Según un portavoz de la Federación de Asociaciones Niponas de Comunicación Eléctrica, las exportaciones japonesas de radiorreceptores y chasis de radios han proseguido un ritmo ascendente mes tras mes desde el comienzo del corriente año. En el mes de enero de este año se exportaron 12.535 unidades, en febrero 18.992, en marzo 34.025, en abril 45.625, y 46.149 unidades en mayo, según los datos del Ministerio de Finanzas. La Federación estima en unos 50.000 los receptores exportados durante el pasado mes de junio.

La Federación agrega que aproximadamente el 75 u 80 por 100 del total de las exportaciones lo constituyeron las de aparatos portátiles, y de este último total casi un 80 por 100 se envió a Estados Unidos. Otros países que recibieron receptores nipones fueron los sudamericanos.

La Federación explica este avance en el volumen de exportaciones de radiorreceptores a la baja de los precios en comparación con los extranjeros, a un suficiente perfeccionamiento de la técnica de construcción, y a la gran popularidad de que gozan los aparatos portátiles nipones en todo el mundo, especialmente en los Estados Unidos.

○ La Blaw-Know Company ha anunciado que diseñará y construirá la primer fábrica de caucho sintético de Gran Bretaña.

El contrato, por 12 millones de dólares, fué proporcionado por la International Synthetic Rubber Company, formada por cuatro Corporaciones (Dunlop Rubber, Michelin Tyre y dos filiales inglesas de Compañías americanas, Goodyear y Firestone).

La fábrica tendrá una capacidad anual de 50.000 toneladas largas de caucho sintético GR-S. Será construida cerca de una refinería de petróleo explotada por la Esso Standard Oil Company, que proporcionará la materia prima.

El emplazamiento será cerca de Fawley (Inglaterra), y las instalaciones estarán completas en unos dos años.

○ Con licencia estadounidense, una firma de Alemania occidental va a construir envases para transportar huevos sin cáscara. El envase tendrá forma de cuba y será de materia irrompible.

○ Como resultado de los daños ocasionados por las heladas a la cosecha española de naranjas en el mes de febrero, se espera que las importaciones europeas de naranja procedentes de otras fuentes continuarán alcanzando proporciones anormales considerables, según el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos.

Mientras tanto, añade el Departamento, las exportaciones americanas de naranjas aumentaron desde 46 millones de libras en el mes de febrero hasta 99 millones en el mes de marzo y 133 millones en abril, y probablemente habrán continuado siendo importantes en el mes de mayo.

Las exportaciones de naranjas durante el período de diez meses, que terminó con el mes de abril de este año, alcanzaron la cifra de 594 millones de libras en comparación con 494 millones en el mismo período de 1954-55.

○ La cosecha egipcia de trigo de la nueva temporada se estima que ascenderá a 250.000 daribas (una dariba equivale a 945 kilos) más que el año pasado, que ascendió a 1.135.000 daribas, según la información obtenida del Ministerio de Abastecimientos. El sobrante será exportado.

○ La VI Feria Internacional del Algodón, Fibras Artificiales y Sintéticas y Maquinaria Textil y Química, tendrá lugar en Busto Arsizio (Lombardía), del 22 de septiembre al 7 de octubre.

Este certamen estará dividido en veintidós sectores, y su nota característica será la exposición de las últimas fibras sintéticas fabricadas.

○ Suecia y Alemania occidental han llegado a un acuerdo después de las negociaciones celebradas en esta ciudad sobre entregas de cok alemán de aproximadamente 1,2 millones de toneladas durante un año a partir del 1 de abril de 1956. Debido a la escasez general de cok, los precios del alemán serán más elevados en Suecia, según el acuerdo.

○ La Compañía de navegación Bremen-Morocco Line ha preparado un nuevo servicio de transporte entre esta localidad y Casablanca, que empezará a funcionar el día 11 de julio.

El servicio será hecho de salidas quincenales, en colaboración con la Benelus Fruit Line.

○ La Westinghouse Electric Corporation ha anunciado el desarrollo de una nueva aleación que puede emplearse a temperaturas de hasta 1.200 grados fahrenheit. Esta aleación, denominada "Nivco", está compuesta principalmente de níquel y cobalto, con pequeñas cantidades de otros cinco elementos. La Compañía ha manifestado que va a emplear su nuevo producto en las hélices de los barcos de vapor en las turbinas, y que podrá adaptarse a usos militares, tales como en compresores de motores de reacción.

○ Por la Jefatura del Distrito Minero de Zaragoza ha sido concedido permiso de investigación de 650 pertenencias de mineral de hierro, sitas en el término municipal de Borobia, próximo al monte Toranzo.

Las nuevas investigaciones mineras se realizarán en el paraje denominado Los Huecos, donde el mineral de hierro está a flor de tierra.

○ Acaba de firmarse el contrato de redacción del proyecto del canal de Las Garrigas, cuya construcción es de vital importancia para la economía de Lérida. Este canal permitirá convertir en regadío una extensión aproximada de 7.000 hectáreas y afecta a numerosos núcleos.

○ Procedente de Tampa (Estados Unidos), ha llegado a Cartagena el vapor "Río Tajo", que trae 10.000 toneladas de fosfato con destino al Servicio Nacional del Trigo para la fabricación de superfosfatos.

○ La reciente puesta en contrato de la línea eléctrica de la red Miranda-Bilbao, ha tenido gran trascendencia para varias poblaciones del norte. En primer lugar, se hará una realidad la línea electrificada Miranda-Bilbao, 100 kilómetros en los que se invertirá poco más de una hora, venciendo la dificultad del puerto de Orduña, tan difícil para las máquinas de vapor. Representa, además, un acercamiento hacia Madrid de la electrificación de las líneas Madrid-Bilbao y Madrid-Irún, puesto que también está en proyecto la electrificación Alsasua-Miranda. Pronto se va a inaugurar la puesta en servicio de esta línea ferroviaria electrificada, bien sea en todo su recorrido o en gran parte de él.

○ El Departamento de Comercio norteamericano, en un cálculo preliminar, cifra las importaciones estadounidenses durante el mes de mayo en 1.084 millones de dólares, en comparación con 990 millones en el mes de abril y 958 millones en mayo del año pasado.

○ El Consejo de la Organización para la Cooperación Económica Europea ha hecho un llamamiento a los países de Europa para que supriman las barreras temporales a fin de conseguir un intercambio internacional de energía eléctrica. Un suministro ininterrumpido de electricidad a través de los países de Europa occidental eliminaría el desperdicio de la energía eléctrica sobrante, a la vez que ayudaría a completar las necesidades temporales de las redes hidroeléctricas individuales.

Desde 1953, Suiza, Holanda y Alemania occidental intercambian energía eléctrica.

○ Los fabricantes germano-occidentales de aparatos de televisión confían en que su producción y ventas continúen aumentando durante el segundo semestre de este año, a juzgar por los satisfactorios resultados obtenidos en los negocios en la primera mitad.

En el primer semestre de 1956 se produjo una media de 40.000 aparatos mensuales, en comparación con 25.000 en el período correspondiente del año pasado. Se espera que la producción alcance, aproximadamente, los 550.000 aparatos en 1956, y que se eleve a más de un millón de aparatos en 1958 y a 1.400.000 aparatos en 1960.

La industria no cree que la creciente importancia de la televisión afecte gravemente a la producción y ventas de aparatos de radio. Se espera que este año se llegue a una producción de unos 3.500.000 aparatos de radio, o sea, 200.000 aparatos más, aproximadamente que el año pasado. También se cree que en el mercado nacional serán vendidos unos dos millones de receptores de radio.

El aumento de la producción esperado será el resultado, sobre todo, del incremento de las exportaciones, añaden los mencionados círculos industriales.

○ Un kilo de hielo por hora, gracias a los rayos solares, tal es la producción de un refrigerador debido al profesor Trombe, Director del Centro Nacional de Investigación Científica de Francia.

El aparato está equipado con un espejo semi-circular de un poco menos de un metro cuadrado. Este espejo capta los rayos solares y los concentra en un depósito lleno de amoníaco. La energía solar calienta y comprime el gas, que pasa por un juego de tubos enfriadores y se difunde en un evaporador donde se crea el frío.

Prácticamente este refrigerador puede funcionar años.

○ La Arabian American Oil Company ha comunicado al Gobierno Saudí el descubrimiento de un nuevo yacimiento petrolífero en la región de Jarsania, a unos 120 kilómetros al noroeste de Daren.

El pozo número uno produce ya 2.200 barriles diarios y el pozo número dos comenzará en breve a producir. El nuevo yacimiento será uno de los más importantes de la Arabia Saudí.

○ La producción alemana occidental de productos acabados de acero laminados se elevó a 1.316.779 toneladas en el mes de junio, contra 1.211.206 toneladas en el mes de mayo, según cifras preliminares publicadas por la oficina de Estadística del Gobierno. La producción por día laborable descendió desde 51.541 toneladas en el mes de mayo hasta 50.645 toneladas en junio.

○ Una nueva firma, la Société Française des Moteurs a Induction, ha sido formada en Francia por la Compañía norteamericana Induction Motors Corporation y la firma francesa Construction Electro-Mecaniques Tillin.

Esta firma, con un capital de tres millones de francos, tendrá por objeto llevar a cabo operaciones relacionadas con la fabricación, compra y venta de material eléctrico y en especial de motores, generadores y alternadores.

○ Siemens und Halske, uno de los fabricantes de equipo eléctrico de Alemania occidental, va a ampliar su capital en acciones en 120 millones hasta un total de 440 millones de marcos alemanes.

El año pasado, la Siemens amplió su capital en 80 millones hasta 320 millones de marcos. Las nuevas acciones se espera que sean emitidas a base de cinco por cada dos. Se espera un comunicado oficial de la Compañía a finales de este mes.

○ Ha sido creada en París una Unión Europea de Mayoristas de material eléctrico. Esta Unión es resultado del reciente Congreso celebrado entre representantes de las principales Federaciones europeas.

Esta Unión estará presidida por el Presidente de la Federación francesa, asistido por los Presidentes de las Asociaciones holandesa y alemana.

Bibliografía

DIEZ AÑOS DE LABOR ESTADÍSTICA SINDICAL.—1944-1955. "Revista Sindical de Estadística", número 40-41, extraordinario.

Tenemos a la vista un ejemplar de la publicación que indicamos. Es uno de los excelentes extraordinarios en que el inteligente y competente Director de la misma, señor Romero Montero, vierte periódicamente en confección del mayor gusto e interés las informaciones más útiles que puede reclamar el más exigente, si a la vez es el más estudioso. El Servicio Sindical de Estadística ha cumplido, como su órgano de difusión—la revista—, diez años. Su finalidad era ilustrar los resultados de su labor. Se trataba de que los Organismos oficiales y las Empresas encontraron la documentación que les permitiera desenvolverse, sirviéndola a la vez a la organización social y, dentro de la misma, incluso a la asistencia y sindical. Los objetivos del que empezó siendo *Boletín* no han variado. Y si alguna variación hubo ésta ha consistido en el constante y tenaz mejoramiento de un trabajo francamente meritorio. Tanto, que la revista es demandada en el extranjero y en España, y que el *Boletín* de las 36 páginas iniciales es hoy la primorosa publicación de no menos de 80, con estudios e informaciones, apoyados por cifras depuradas y gráficos de la mejor técnica de composición. Pero la tarea del señor Romero Montero y de su excelente equipo de colaboradores, no se limita a eso, sino que difunde mediante atinadas y objetivas reseñas, la que realizan otros equipos y otros hombres con la mayor honestidad. Cuantos han logrado la publicación que reseñamos, y que por este solo hecho recomendamos, merecen algo más que ser aplaudidos. Y entre ellos consideramos no sólo los brillantes estadísticos españoles que están en la Administración del Estado, sino los que están en la Organización sindical, en la gran Empresa e incluso en la mediana y en la menor.

No puede haber acción ni debe haberla, sin la existencia de estos Servicios de doble aspecto. Porque por un lado han de resumir la experiencia y por otro han de desbrozar el camino de la Empresa.

El ejemplar, que con retraso involuntario reseñamos, es un excelente documental.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 449.212.500,00 ptas.
Reservas 690.502.962,87

480 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato), 1. Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de las Delicias, 145).

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Ciempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

Aprobado por la Dirección General de Banca con el número 1.870

"GRUPO EQUITATIVA"

FUNDACION ROSILLO

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO VIDA, LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO RIESGOS DIVERSOS Y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA REASEGUROS constituyen un Grupo Asegurador, con Dirección, operaciones y capitales separados jurídica y financieramente.

Operaciones que realiza: SEGUROS SOBRE LA VIDA en todas sus combinaciones, RENTAS VITALICIAS, AHORRO INTENSIVO, GRUPOS, INCENDIOS, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBO Y REASEGUROS en todas sus clases.

EJERCICIO 1954

Capitales y reservas técnicas y libres 569.418.581
Total de primas recaudadas 255.414.521
Pagos efectuados a los asegurados hasta el
31-12-54 898.647.549
Beneficios pagados a los asegurados de Vida. 42.165.557
Activo, suma 827.707.012

Posee en propiedad 30 inmuebles por un valor de más de 149 millones situados en España y el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, núm. 63. Madrid.
Apartado de Correos núm. 2. Teléfono 26-70-99.



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CREDITO

Especializada en operaciones de comercio exterior

Capital social 400.000.000 de pesetas
Id. desembolsado 250.000.000
Reservas 285.400.000

OFICINAS CENTRALES

Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Eibar, Gandia, Gijón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussée d'Antin (Paris 9e).

Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).

Marsella: 28, Cours Lieutaud.

Casablanca: Boulevard Mohammed V.
Angle Rue Georges Mercie.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.

Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden).
Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.

Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO MADRID

Capital desembolsado 500.000.000 de Ptas.
Reservas 730.000.000
Total Capital y reservas 1.230.000.000 de Ptas.

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68 Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55 Legazpi (Isla. Beata M.ª Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10 Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 50 Mayor, núm. 30
Bravo Murillo, n.º 300 Narváez, núm. 39
Conde de Peñalver, núm. 49 P.ª Emperador Carlos V, 5
Duque de Alba, n.º 15 Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Eloy Gonzalo, n.º 19 Rodríguez San Pedro, 66
Fuencarral, núm. 76 Sagasta, núm. 30
J. García Morato, 158 y 160 San Bernardo, n.º 35
Serrano, número 64

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.885